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FECHA:  NOVIEMBRE  19  DE  2014  
  

OCHO      COLUMNAS/PRIMERAS      PLANAS  

   Roban  Corpovino   

  
Escala  guerra  por  dirigencia  panista   

   A  extramuros  en  el  Cecyt  16  por  paro   

   Una  realidad,  nuevo  sistema  de  Justicia  Penal   

  
En  vigor,  nuevo  sistema  penal   

  
¡Combate  a  impunidad!   

  
Sistema  de  Justicia  Penal  combatirá  impunidad:  JFOR   

   EXIGEN  EVITAR  MEGASALARIOS   

  
Reconoce  gobernador  voluntad  para  el  NSJP   

  
  

  
  

   EPN:  no  detendrán  el  proyecto  de  nación;;  acusa  violencia  para  desestabilizar   

   Rivera:  venderé  los  derechos  de  la  casa  de  Las  Lomas   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Crónica-Trabajan   a   favor   de   una   cultura   del   respeto: Fomentan   la   equidad   de   género,   tolerancia,   diálogo   y  
participación   desde   el   Instituto   Estatal   Electoral   de   Hidalgo   (IEEH).   Lo   anterior   desde   la   Comisión   de   Equidad   de  

  Detalló  el  instituto  que  dicha  
actividad   fue   realizada   con   estudiantes   de   secundaria;;   plática   impartida   por   las   consejeras  Arminda  Araceli   Frías  Austria   e  
Isabel   Sepúlveda   Montaño   sobre   conceptos   como   equidad,   sexo,   género,   roles   y   estereotipos.  
contacto   con   la   juventud   e   inculcar   desde   temprana   edad   una   cultura   de   respeto,   no   discriminación   e   igualdad   de  

consejero  presidente   del  IEEH,  Mario  Ernesto  Pfeiffer   Islas.  Durante  marzo  y  noviembre  
esta   campaña   se   ha   realizado   ante   más   de   130   estudiantes   de   la   Secundaria   General   2   (con   sede   en   Pachuca)   y   la  
Telesecundaria  244  (en  Mixquiahuala)  con  el  apoyo  de  material  audiovisual  y  dinámicas  que  fortalecen  el  aprendizaje.  Con  la  
participación   de   directivos,   docentes,   padres   de   familia   y   alumnos,   la   actividad   ha   recibido   una   buena   respuesta   en   los  
planteles  educativos.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  21)  
Síntesis-Promueve   IEEH   equidad   entre   los   estudiantes:   Como   parte   de   las   actividades   permanentes   del   Instituto  
Estatal   Electoral   (IEEH),   se   impulsan   y   promueven   entre   los   estudiantes   de   nivel   básico   acciones   de   no   discriminación,  
informó  el  presidente  consejero,  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas.  Informó  que  a  través  de   la  Comisión  de  Equidad  de  Género  y  
Cultura  Democrática,   se   trabaja   con  el  programa  denominado   "Juguemos  a  participar   con  equidad",  por  medio  del   cual   el  
organismo  a  su  cargo  fomenta   la  cultura  del   respeto,  no  discriminación  e   igualdad  de  oportunidades.  "El  objetivo  de  estas  
medidas  es  mantener  contacto  con  la  juventud,  principalmente  los  estudiantes,  a  fin  de  inculcarles  desde  temprana  edad  una  
cultura  de  respeto,  no  discriminación  e  igualdad  de  oportunidades,  que  son  los  principales  derechos  de  todo  ser  humano".  Dio  
a  conocer  que  entre  marzo  y  noviembre  del  año  en  curso  se  han  realizado  ejercicios  de  este  programa  con  la  participación  de  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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más  de  130  escolares  de   la  Secundaria  General  2,  en  Pachuca,  y   la  Telesecundaria  244  de  Mixquiahuala,  con  el  apoyo   de  
material  audiovisual  y  dinámicas  que   fortalecen  el  aprendizaje,  en   la  que  se  ha  contado  con   la  participación  de  directivos,  
docentes,  padres  de  familia  y  alumnos.  Algunas  reflexiones  de  las  y  los  jóvenes  de  la  Telesecundaria  244  que  han  participado,  
son   que   no   debemos   juzgar   a   alguien   por   su   color   o   por   cómo   se   viste.   De   este   tipo   de   actividades,   el   director   de   la  
Telesecundaria  244  de  Mixquiahuala,  Manuel  Arturo  Manríque  Ramírez,  señaló  que  es  muy  importante  abordar  el  tema  entre  
los  estudiantes  porque  de  alguna  forma  pueden  traer  temas  y  coadyuvar  en  la  educación  de  los  muchachos,  que  en  un  futuro  
serán  los  ciudadanos  de  estos  lugares.  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Punto  por  Punto-Impulsa  el  IEEH  acciones  de  no  discriminación,  entre  estudiantes  de  nivel  básico  del  estado:  

Juguemos   a   participar   con   Equidad Instituto   Estatal   Electoral,   se  
impulsan   y   promueven   entre   los   estudiantes   de   nivel   básico   del   estado   las   acciones   de   no   discriminación,   informó   el  
presidente  consejero  del  Instituto  Estatal  Electoral  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas.  El  funcionario  electoral  aseguró  que  
para   ello,   a   través   de   la   Comisión   de   Equidad   de   Género   y   Cultura   Democrática,   se   trabaja   con   el   programa  

no  discriminación  e   igualdad  de  oportunidades  de  acuerdo  a   la   ley  Aseguró  que  el  objetivo  de  estas  medidas,  es  mantener  
contacto  con  la  juventud  principalmente  los  estudiantes  a  fin  de  inculcarles  desde  temprana  edad  una  cultura  de  respeto,  no  
discriminación  e  igualdad  de  oportunidades  que  son  los  principales  derechos  de  toda  persona.  Pfeiffer  Islas,  añadió  que  de  
marzo  a  la  fecha  se  han  realizado  ejercicios  de  este  programa  con  la  participación  de  más  de  130  escolares  de  la  Secundaria  
General   dos   en   Pachuca   y   la   Telesecundaria   244   de  Mixquiahuala,   con   el   apoyo   de  material   audiovisual   y   dinámicas   que  
fortalecen  el  aprendizaje,  en  la  que  se  ha  contado  con  la  participación  de  directivos,  docentes,  padres  de  familia  y  alumnos.  
Destacó  que  entre  las  reflexiones  de  las  y  los  jóvenes  de  la  Telesecundaria  244  que  han  participado  destacaron  la  de  Yoau  

nada  más  porque  son  hombres  tienen  que  jugar  con  carros,  sino  que  también  tienen  derecho  a  jugar  con  quién  quieran;;  o  las  
mujeres   si   quieren   jugar   con   carros  o  vestirse   como  quieran,  pueden  hacerlo,   Elizabeth  Hernández  López  2°  B,  quien  dijo  

   Por   su   parte   el   director   de   la   Telesecundaria   244   de  
Mixquiahuala,   señaló  que   es  muy   importante  abordar  el   tema  entre   los  estudiantes  porque  de  alguna   forma  pueden   traer  

equidad  de  género  es  muy     Cabe  mencionar  que  el  programa  que  consiste  
en   una   plática   impartida   por   las   Consejeras   Arminda   Araceli   Frías   Austria   e   Isabel   Sepúlveda   Montaño,   aborda  
conceptos  como  equidad,  sexo,  género,  roles  y  estereotipos.  (Redacción,  página  web)  
News   Hidalgo-

: Equidad  de  género,   tolerancia,   diálogo   y   participación   son   los   valores   que   el   Instituto  Estatal   Electoral   de  
Hidalgo  (IEEH),  a  través  de  la  Comisión  de  Equidad  de  Género  y  Cultura  Democrática,  fomenta  en  las  y  los  jóvenes  

  El  ejercicio,  llevado  a  cabo  con  estudiantes  de  secundaria,  consiste  en  
una  plática  impartida  por  las  Consejeras  Arminda  Araceli  Frías  Austria  e  Isabel  Sepúlveda  Montaño  sobre  conceptos  

temprana  edad  una  cultura  de  respeto,  no  dis Consejero  
Presidente   del   IEEH,   Lic.   Mario   Ernesto   Pfeiffer   Islas.   En   los   meses   de   marzo   y   noviembre   esta   campaña   se   ha  
realizado   ante   más   de   130   estudiantes   de   la   Secundaria   General   2   (con   sede   en   Pachuca)   y   la   Telesecundaria   244   (en  
Mixquiahuala)   con   el   apoyo   de   material   audiovisual   y   dinámicas   que   fortalecen   el   aprendizaje.   Con   la   participación   de  
directivos,  docentes,  padres  de  familia  y  alumnos,  la  actividad  ha  recibido  una  buena  respuesta  en  los  planteles  educativos.  El  
Prof.  Manuel  Arturo  Manríque  Ramírez,  Director  de  la  Telesecundaria  244,  nos  compartió  su  opinión:  

n  entre  el  IEEH  y  las  

  (Redacción,  
página  web)  
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P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Deciden  hoy  forma  de  elegir  candidatos: Será  este  miércoles  cuando  el  Consejo  Político  Estatal  del  PRI,  decida  
la  forma  en  que  habrá  de  elegir  a  sus  candidatos  por  consenso  y  todo  apunta  que  serán  mediante  convención  de  delegados  y  
a  través  de  la  nueva  comisión  interna  de  selección.  Al  respecto,  José  Gonzalo  Badillo,  coordinador  de  los  trabajos  del  Consejo  
Político   informó  que  estos   trabajos  ya   formalizan  el  arranque  de   los   trabajos  con  miras  a   las   elecciones  de  2015.  El  priísta  

     de  allá  y  otro  de  acá,  
  Por  su  parte,  el   secretario  general,   Juan  de  Dios  Pontigo,  

indicó   que   las   modificaciones   en   los   estatutos,   marca   una   nueva   figura   que   permitirá   dar   viabilidad   a   la   selección   de  
  Pontigo  

afirmó   que   el   panorama   nacional   se   antoja   complicado,   sin   embargo,   los   votantes   siempre   responden   ante   quienes   dan  
resultado  y  en  ese  caso,  en  Hidalgo  el  gobernante  en  turno  le  está  apostando  al  Tuzobús,  a  la  Ciudad  del  Conocimiento  y  a  
crear   empleos.      (Jorge  Martínez,  
página  08)  
Criterio-Enturbia  Claudia  Lilia  Luna  proceso  de  elección  panista: Claudia  Lilia  Luna  Islas,  exdelegada  de  la  Sedesol  en  
Hidalgo  e  integrante  de  la  planilla  del  candidato  a  la  dirigencia  estatal  del  PAN,  Asael  Hernández  Cerón,  enturbió  el  proceso  
interno  panista   luego  de   ofrecer,   a   través   de   las   redes   sociales,   gratificaciones   de  hasta   20  mil   pesos   a   los  militantes   del  
blanquiazul   que   apoyen   a   su   abanderado.   El  mensaje   publicado   el  miércoles   pasado   en   la   red   social   Facebook   llegó   a   la  
Comisión  Estatal  Organizadora  de  la  elección  panista,  así  como  al  Comité  Directivo  Estatal  y  de  manera  económica  al  Comité  
Ejecutivo  Nacional  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN).  Cuestionado  por  Criterio  sobre  el  caso,  el  responsable  de   la  comisión  
estatal   organizadora   de   la   elección,   Pablo  Gómez   López,   confirmó  el   incidente.   El   panista   explicó   que   esta   acción   pudiera  
ameritar  hasta  que  Luna   Islas  sea  obligatoriamente   sustituida  de   la  planilla  de  Hernández  Cerón.  
dedicarse  a  hacer  campañas,  a  respetar  la  normatividad  de  la  elección,  por  lo  cual  ningún  militante  y  menos  tratándose  de  

  Además,  Gómez  López  detalló  
que  este  día  la  comisión  que  encabeza  sesionará  de  manera  extraordinaria  para  dar  trámite  a  este  incidente,  el  cual  deberá  
ser  notificado  a  la  Comisión  de  Orden  del  Comité  Directivo  Estatal,  que  será  la  instancia  que  finalmente  tome  la  determinación  
de   la   sanción   a   la   cual   se   haría   acreedora   la   integrante   de   la   planilla   de   Hernández.   El   panista   apuntó   que   este   tipo   de  

  
no  la  anulación  de  la  planilla,  sí  la  sustitución  de  cualquiera  de  sus  elementos     
la  comisión  determine  que  hay  elementos  suficientes  para  fijar  una  sanción,  ésta  puede  ser  la  suspensión  en  sus  derechos  y  
uno  de  sus  derechos  es  participar  en  la  dirigencia  del  partido  o  en  caso  de  alguna  elección,  a  un  encargo  de  representación  

  Finalmente,  Gómez  advirtió  que  la  comisión  estatal  organizadora  de  la  elección  será  impecable  y  no  tolerará  
que  se  violenten  los  lineamientos  del  proceso,  por  lo  que  llamó  a  los  equipos  de  ambos  candidatos  a  que  en  esta  recta  final  
de  campañas  sean  respetuosos  y  eviten  ser  sujetos  de  sanción.  (Emmanuel  Rincón,  página  08)  
El   Reloj-PES   cumple   con   requisitos   para   solicitar   prerrogativas:   El   dirigente   estatal   del   Partido   Encuentro   Social  
(PES),  Natividad  Castrejón  Valdéz,   calificó  el  proceso  de   solicitud  de  prerrogativas  del   Instituto  Estatal  Electoral   (IEE)  
como  largo  y  burocrático;;  sin  embargo,  apuntó  que  su  partido  ya  tiene  prácticamente  todos   los  requisitos  para  que  les  sea  
entregado  este   recurso.  Sostuvo  que   la  mayoría  de   la  documentación   requerida  ha   sido  prácticamente   reunida,   lo  que   les  
permite  solicitarle  al  Instituto  Estatal  Electoral  que  les  deposite  la  prerrogativa  que  indica  la  ley.  "Lo  más  lento,  fue  sacar  el  
RFC  del  partido   local,  pero  me  informa  el  contador  que  ya   lo  entregaron,  y  entre  hoy  y  mañana  estarán  los  trámites  en  el  
IEE,   ya   sólo   falta   notificar   al   IEE   de   la   entrega   del   RFC   para   hacer   la   solicitud",   comentó.   Precisó   que   el   tesorero   que  
representa   al   partido,   se   encuentra   en   el   IEE,   donde   realiza   los   últimos   trámites   y   la   entrega   de   la   documentación   final.  
"Realmente  no  es  un  atraso  del  Instituto  Estatal  Electoral,  es  sólo  que  es  un  proceso  largo  plazo  como  el  que  implica  toda  
empresa  que  se  lleva  un  buen  tiempo  y  una  cantidad  de  trámites  para  seguir  adelante"  dijo.  Mencionó  que  con  la  entrega  de  
estas  prerrogativas,  tendrían  derecho  a  aproximadamente  40  mil  pesos,  que  aunque  no  son  suficientes,  es  lo  que  marca  la  ley  
y  serán  utilizados  de   la  mejor  manera  posible.  Precisó  que   la  entrega  de  esta  cantidad,   les  permitirá  hacer  algunos  pagos  
básicos  como  la  renta  de   la  oficina,  de  teléfonos,  de  papelería,  de   la  secretaria,  pero  no  da  para  más,  por   lo  que  valora   la  
participación   de   todos   sus   actores   políticos,   ya   que   la   mayoría   ha   participado   de   manera   voluntaria   hasta   el   momento.  
(Nohemí  García,  página  06)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
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P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Dará  Congreso  última  oportunidad  a  alcalde: Antes  de  hacer  una  declaratoria  para  la  desaparición  de  poderes  

asambleístas,  que  encabeza  el  regidor  Armando  Mera  Olguín,  diriman  sus  diferencias.  De  acuerdo  con  Miguel  Ángel  Romero  
Olivares,  presidente  de  la  comisión  de  Gobernación,  a  pesar  de  que  no  aprobaron  su  Ley  de  Ingresos  para  el  ejercicio  fiscal  
2015,  esto  no  quiere  decir  que  exista  ingobernabilidad  en  el  municipio.  Por  el  contrario,  buscarán  un  nuevo  acercamiento  con  
las  autoridades  del  municipio  para  llegar  a  un  acuerdo  que  dé  estabilidad  interna  al  ayuntamiento,  pues  desde  que  llegaron  a  
la   administración,   se   ha   caracterizado   por   constantes   conflictos.   ortalecer   el  
municipio,  apostándole  a  que  haya  mayor  gobernabilidad.  Queremos  recordarles  hoy  más  que  nunca  a   los  dos  grupos  que  
son  representantes  populares  y  en  algún  momento  fueron  y  pidieron  el  voto  de  la  ciudadanía  y  por  lo  tanto  tienen  que  asumir  
esa      En   caso   que   las   cosas   no   fluyan   al   interior   del   cabildo,   Romero  
Olivares  dijo  que  se  mantendrá  como  última  opción  el  desaparecer  los  poderes.  En  dado  caso  que  se  dé,  el  Congreso  iniciará  
este  proceso  citando  a  los  involucrados.  
  Concejo  

que  resta  de  la  presente  administración.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  07)  
Milenio-Congreso,  sin  elementos  para  quitar  poderes  en  Progreso  (Janet  Barragán,  página  12)  
El  Independiente-Descarta  el  Congreso  desaparecer  poderes  en  Progreso  (Víctor  Valera,  página  04)  
El  Reloj-Descartan  desaparición  de  poderes  en  Progreso  (Verónica  Ángeles,  página  03)  
Síntesis-Impiden  regidores  más  recursos  para  Progreso:  Elorduy  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Uno  más   Uno-Cabildo   de   Progreso   no   llega   a   acuerdos   y   no   habrá   Ley   de   Ingresos   para   2015   (Redacción,  
página  02)  
Criterio-Entrega  Olvera  apoyos  al  campo: El  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  entregó  en  Tlanalapa  apoyos  agrícolas,  
financiados  con  recursos  federales  y  estatales.  Olvera  Ruiz  asignó  a  beneficiarios  de  18  municipios  del  Altiplano  y  los  valles  de  
Tulancingo   y   Tizayuca,   subvenciones   por   casi   100   millones   de   pesos,   de   los   cuales,   80   son   federales,   y   20   estatales.   El  
mandatario   adjudicó   llaves   de   tractores,   oficios   de   autorización   para   adquisiciones   de   implementos   agrícolas,   materiales  
vegetativos  para   impulsar   la  siembra  del  nopal  y  otros  cultivos,  además  de  documentos  para  obtener  sementales  ovinos  y  
bovinos.  El  gobernador  también  otorgó  infraestructura  y  equipo  pecuario,  así  como  cheques  para  cobros  de  seguro  agrícola  
catastrófico.  En  su  mensaje,  el  mandatario  estatal  afirmó  que   los  apoyos  entregados   incentivarán  el  mercado  agropecuario  
interno,  potenciarán   la  seguridad  alimentaria  y  generarán  el  crecimiento  verde   (en  alusión  al  campo),  de   forma   incluyente,  
competitiva  y  democrática.  Francisco  Olvera  refirió  que  también  posibilitan   la  equidad  en  el  acceso  a  proyectos  productivos  
campesinos,   para   generar   riqueza   y   competitividades.   El   titular   de   la   Sedagro   José   Alberto   Narváez,   aseguró   que  
modernizarán  y  equiparán  a  los  campesinos  de  la  región  y  el  estado  e  informó  que  la  producción  en  Hidalgo,  alcanzó,  en  lo  
que  va  de  2014,  8  millones  de  toneladas.  Por  su  parte,  la  delegada  estatal  de  Sagarpa,  Carmen  Dorantes,  señaló  que  2  de  
cada  10  mexicanos  son  campesinos,  y  que  60  por  ciento  de  los  alimentos  consumidos  en  México  se  producen  en  la  nación.  
Dorantes   acotó   que   estos   apoyos   fomentan   la   equidad   de   género   en   el   sector   rural   y   confiere   una   visión   federalista   y  
compartida  de  la  política  agropecuaria.  (Radamés  Salanueva,  página  12)  
Milenio-Dan  apoyos  por  100  mdp  al  campo  (Redacción,  página  13)  
Crónica-Fortalecen  Rubro  (Redacción,  página  02)  
El  Independiente-Entregan  apoyos  a  productores  de  20  municipios  (Redacción,  página  06)  
Plaza  Juárez-Campo,  palanca  de  desarrollo  para  México  e  Hidalgo:  FOR  (Redacción,  página  3A)  
El  Sol  de  Hidalgo-Campo,  palanca  de  desarrollo  para  México  e  Hidalgo  (Redacción,  página  10A)  
Uno  más  Uno-Campo,  palanca  de  desarrollo  para  México  e  Hidalgo:  JFOR  (Redacción,  página  05)  
Crónica-Subraya  JFOR  voluntad  política  para  implementación  del  NSJP: Con  la  implementación  del  Nuevo  Sistema  
de  Justicia  Penal  (NSJP)  la  sociedad  hidalguense  recibirá  auténtica  justicia  y  se  cumplirá  el  mandato  constitucional,  afirmó  el  
gobernador  Francisco  Olvera  al  iniciar  este  modelo  en  el  distrito  judicial  Pachuca.  Ante  la  presencia  de  la  secretaria  técnica  del  
Consejo  de  Coordinación  para  la  Implementación  de  la  Ley,  María  de  los  Ángeles  Fromow  Rangel,  el  mandatario  sostuvo  que  
en  Hidalgo  se  cuenta  con  un  Ministerio  Público  y  sus  auxiliares  debidamente  preparados,   integrados,  mentalizados  en  este  
nuevo  sistema,  con  servidores  públicos  del  Poder   Judicial  que  harán  del  modelo  el  mejor  camino  para  brindar   justicia  a   la  
sociedad.  El  mandatario  expuso  que  se  reconoce  la  vida  inquebrantable  institucional  de  México,  la  reforma  judicial  surge  en  el  
país   en   2008,   pero   con   el   cambio   de   sexenio   y   régimen   fue   aplazado.   Por   tanto   se   entiende   que   es  más   importante   la  
evolución  de  la  sociedad  que  conocer  quién  tomó  las  decisiones  de  forma  individual,  con  esa  visión  de  estado  y  como  un  gran  
estadista   es   como   toma   la   decisión   e   implementación   del   sistema   el   actual   gobierno   federal.   Agregó   que   existe   voluntad  
política  para  aplicarse  el  NSJP  en  cada  una  de  las  entidades  federativas,  por  encima  de  los  intereses  de  grupos  o  personales.  
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Recordó  que  Hidalgo  no  llevaba  el  ritmo  requerido  para  la  implementación  del  sistema  de  justicia,  por  eso  se  solicitó  el  apoyo  
del  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Osorio,  para  cumplir  en  tiempo  y   forma  compromisos  establecidos  con  la  federación.  
Aclaró   que   este   proceso   es   el   inicio   de   la   implementación,   por   lo   cual   tendrá   que   evaluarse   con   el   paso   del   tiempo   la  
resolución  de  asuntos  que  pasen  por  las  diferentes  instancias,  para  verificar  si  no  hay  inconsistencias.  Por  su  parte  María  de  
los  Ángeles  Fromow  destacó  que  aún  quedan  más  de  17  meses  para  que  a  escala  nacional  se  implemente  el  NSJP.  (Alberto  
Quintana,  página  03)  
Milenio-Sigue  Evaluación  y  supervisión:  Olvera  (Alejandro  Reyes,  página  06)  
El  Independiente-Absoluto  respaldo  de  UEAH  a  Nuevo  Sistema  de  Justicia:  Olvera  (Gerardo  Neria,  página  02)  
El  Reloj-Sistema  de  Justicia  Penal  combatirá  impunidad:  JFOR  (Sergio  Juárez,  primera  plana)  
Síntesis-En  vigor,  sistema  penal  acusatorio  (Tania  Monroy,  página  03)  
Plaza  Juárez-Una  realidad,  nuevo  sistema  de  Justicia  Penal  (Natalia  López,  página  3A)  
Uno  más  Uno-Inicia  nueva  era  para  la  justicia:  Olvera  Ruiz  (Roberto  Reynoso,  página  03)  
Crónica-Demandan  diputados: Exigió  el  Congreso  local  que  los  84  ayuntamientos  consideren  principios  de  racionalidad  y  
austeridad  en  gasto,  con  ello  evitar  abusos  o  discrecionalidad  en  el  estudio,  discusión  y  análisis  del  presupuesto  de  egresos  
municipal   para   2015,   además   que   traten   de   cuidar   las   remuneraciones   a   funcionarios   locales   para   que   no   rebasen   las  
recomendaciones   emitidas   por   el   Poder   Legislativo.   Dicho   acuerdo   económico   pretende   que   las   presidencias   municipales  
anticipen  aspectos  de  disciplina  del  gasto  y   la  situación  socioeconómica  de   las  demarcaciones,  de   igual  forma  que  apliquen  
criterios  de  austeridad  y  eficiencia  sobre  los  montos  máximos  de  las  remuneraciones  de  los  integrantes  y  funcionarios  de  los  
ayuntamientos.  El  objetivo  es  que  los  municipios  destinen  mayores  recursos  a  obras  de  infraestructura,  así  como  de  beneficio  
social   para   los   habitantes.   Durante   la   discusión   del   dictamen,   los   legisladores   de   distintas   fracciones   parlamentarias  
coincidieron   en   la   urgencia   de   que   los   municipios   asuman   su   responsabilidad   en   la   administración   de   recursos.   (Rosa  
Gabriela  Porter,  página  03)  
El  Independiente-Exige  Congreso  a  ayuntamientos  evitar  megasalarios  (Víctor  Valera,  página  03)  
El  Reloj-Exhortan  a  regidores  a  no  aumentar  sus  sueldos  (Verónica  Ángeles,  página  07)  
Síntesis-Exhortarán  a  ediles  a  tener  plan  austero  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Plaza   Juárez-Exhorta   Congreso   local   a   ayuntamientos   a   ser   austeros   en   Presupuesto   de   Egresos   2015  
(Redacción,  página  5A)  
Uno  más  Uno-Exhorta  Congreso  a  ediles  ser  austeros  (Redacción,  página  03)  
Crónica-Llevan   queja   al   Congreso:   exigen   intervención   ante   SCT: Acuden   integrantes   de   la   ruta   colectiva  
Ixmiquilpan-Huichapan   al   Congreso   para   solicitar   su   intervención   con   la   delegación   de   la   Secretaría   de   Comunicaciones   y  
Transportes  (SCT)  para  que  les  otorgue  el  permiso  correspondiente,  ya  que  estas  unidades  benefician  a  los  habitantes  de  por  
lo  menos   tres  municipios.   Decenas   de   transportistas   del   trayecto   que   conecta   a   Ixmiquilpan   con   Huichapan   pidieron   una  
audiencia  con  la  Comisión  de  Gobernación  del  Poder  Legislativo  para  plantear  la  problemática  de  vecinos  y  usuarios  en  esa  
región,  quienes  tienen  que  esperar  cada  hora  para  abordar  un  camión,  que  en  ocasiones  ya  no  tiene  cupo  o  la  unidad  pasa  de  
largo.  Los  manifestantes  afirmaron  que  hace  más  de  tres  meses  que  pidieron  a  la  SCT,  delegación  Hidalgo,  la  obtención  de  un  
permiso  y  número  de  ruta  para  circular  en  esta  zona  del  Valle  del  Mezquital,  por  ello  en  representación  de  los  transportistas,  
Melitón  Hernández,  sostuvo  una  reunión  con  los  diputados  integrantes.  Además,  usuarios  y  operadores  indicaron  que  para  los  
habitantes  de  Ixmiquilpan,  Actopan  y  Huichapan  esta  ruta  resultará  benéfica,  pues  actualmente  son  insuficientes  los  vehículos  
colectivos  que  transitan  por  esta  región  del  estado.  Todavía  en   la  tarde,   la  comitiva  de  transportistas,  que  entró  a  dialogar  
con   los   legisladores,   permanecía   a   la   espera   de  una   solución,   principalmente   su   apoyo  para   que   la   SCT  Hidalgo   agilice   la  
emisión  del  permiso  correspondiente.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  21)  
El   Independiente-Contempla  PEF  2015   incremento  a  gasto  corriente: El  Presupuesto  de  Egresos   del   estado  2015  
contempla  incremento  al  gasto  corriente  de  hasta  5  por  ciento  en  razón  al  mantenimiento  que  representará  el  Nuevo  Sistema  
de  Justicia  Penal.  La  miscelánea  fiscal  que  será  presentada  la  próxima  semana  en  el  Congreso  no  divisa  nuevos  impuestos,  
aunque  las  modificaciones  a  los  ya  existentes  serán  proporcionales  de  acuerdo  a  la  inflación,  aclaró  el  secretario  de  Finanzas  
Aunard  de   la  Rocha.  
Judicial  para  pago  de  personal,  defensores  de  oficio  e  infraestructura  contemplada  en  el  Nuevo  Sistema  de  Justicia  en  todo  el  
estado.  El  paquete  económico  para  el  siguiente  año  prevé  ingresos  propios  por  2  mil  992  millones  de  pesos,  prácticamente  la  
misma  cantidad  pronosticada  para  el  actual  ejercicio,  derivada  principalmente  del  pago  de  derechos,   impuestos,  productos,  
aprovechamientos   y   servicios.  
incremento  en  el  tema  de  la  tenencia.     De  la  Rocha  asistió  a  la  presentación  
del  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Procesal  Penal,  en  entrevista  explicó  que  la  caída  por  concepto  de  tenencia  sería  compensada  
con  el   pago  de  derechos   en  el  Registro  público  de   la  propiedad.   La  propuesta  económica  que  presentará   la  Secretaría  de  
Finanzas  a  la  comisión  de  hacienda  y  presupuesto  del  Congreso  contempla  tarifas  progresivas  de  acuerdo  a  las  necesidades  
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del  nuevo  modelo  de  impartición  de  justicia.  El  Presupuesto  de  Egresos  para  el  estado  contempló  en  2014  cerca  de  3  mil  688  
millones  de  pesos  para  el  pago  de  nómina  del  personal  adscrito  al  Ejecutivo  estatal.  Dicha  cantidad  representó  12  por  ciento  
del  paquete  económico  para  este  año  (Gerardo  Neria,  página  02)  
El  Reloj-Aumentará  más  de  80  mdp  presupuesto  para  Poder  Judicial  (Sergio  Juárez,  página  03)  
El  Independiente-Sin  efectos   legales,  demandas  de  Samuel  Castro:  Olvera: Francisco  Olvera  Ruiz  expresó  que  no  
hay  efectos  legales  en  las  demandas  del  empresario  Samuel  Castro,  tras  la  recomendación  que  hizo  la  Comisión  Nacional  de  
Derechos  Humanos  (CNDH)  y  rechazó  gobierno  del  estado.  Para  el  gobernador,  el  exapoderado  de  la  empresa  Motor  Coach  
buscó   litigar  su  asunto  más  allá  de   los   tribunales,   incluso  en   revistas  de  espectáculos,  argumentando   irregularidades  en  el  
proceso  judicial.  Sin  embargo,  fue  él  quien  incurrió  en  anomalías  al  no  cumplir  a  los  trabajadores  de  la  planta.  Además  está  

e  del   sindicato  de   la  
compañía.  Está  muy  clara  su  culpabilidad,  prueba  de  ello  es  que  no  ganó  ningún  juicio  de  amparo  lo  que  demuestra  que  el  
proceso  promovido  por  el  gobierno  está  bien   llevado.  El   jefe  del  Poder  Ejecutivo  dijo  que   las  recomendaciones  de   la  CNDH  
son  de  forma  y  no  abundan  en  el  tema     
Internado  El  gobierno  de  Hidalgo   rechazó   la   recomendación  de   la  CNDH  por  el   caso  de  Samuel  Castro,  acusado  de  ser  el  
autor  intelectual  de  asesinato  en  una  pugna  sindical  y  quien  lleva  varios  meses  internado  en  el  hospital  general  de  Pachuca  
en  calidad  de  detenido.  En  respuesta  el  inculpado  refirió  que  el  organismo  garante  refiere  violaciones  al  debido  proceso  y  que  
todo   el   expediente   está  mal,   esto   lo  manifestó   en   el   2013,   Alfonso   Verduzco   visitador   general   de  Derechos  Humanos   del  
estado,  por  lo  que  cuestionó  la  negativa.  (Gerardo  Neria,  página  05)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Presentan   el   nuevo   Sistema   de   Justica   Penal   en  Pachuca: La   protección   de   los   derechos   humanos   de   la  
víctima  de  un  delito  y  la  presunción  de  inocencia  del  imputado  son  dos  garantías  del  nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal  de  tipo  
oral,  que  entró  en  vigor  en  el  distrito  judicial  de  Pachuca  el  primer  minuto  del  martes.  Durante  la  presentación  oficial  realizada  
en  plaza  Juárez,  el  procurador  Alejandro  Straffon  señaló  que  ahora  la  labor  de  los  Ministerios  Públicos  tendrá  que  basarse  en  
una  investigación  científica  y  con  apego  al  Código  Nacional  de  Procedimientos  Penales.  El  fiscal  hidalguense  abundó  que  para  
lograr  el  objetivo  de  administrar  la  justicia  de  esta  forma,  el  personal  bajo  su  cargo  ha  recibo  capacitaciones.  Alfredo  Ahedo  
Mayorga,  secretario  de  Seguridad  Pública  estatal,  informó  que  5  mil  419  elementos  de  corporaciones  policiacas  municipales  y  

de   justicia.  El  presidente  del  Tribunal  Superior  de  Justicia  del  de  Hidalgo   (TSJH),   Juan  Manuel  Menes  Llaguno,  señaló  que  
para   lograr   las   metas   del   novel   método   de   impartir   justicia   se   requiere   la   participación   y   actualización   constante   de   los  
sectores  que  forman  parte  de  éste.  
personales,  pero  es     El  exrector  de  la  UAEH  tomó  protesta  a  los  cinco  jueces  de  
oralidad   que   laborarán   en   Pachuca:   Norma   Sandra   Barrones   Castillo,   Ariana   Itzel   Duarte   Martínez,   Ciro   Juárez   González,  
Javier  Sánchez  Lazcano  y  Víctor  Juárez.  María  de  los  Ángeles  Fromow,  secretaria  técnica  del  Consejo  de  Coordinación  para  la  
Implementación  del  Sistema  de  Justicia  Penal,  expuso  que  Hidalgo  se  suma  a  los  estados  (17)  donde  opera  parcialmente  la  
disposición  aprobada  desde  2008.  Las  entidades  donde  se  aplica  en  su  totalidad  son  Chihuahua,  Edomex,  Morelos  y  Yucatán.  
En   tanto,   el   gobernador   Francisco   Olvera   reconoció   que   habrá   puntos   que   se   deberán  mejorar   conforme   se   desarrolle   la  
nueva   forma   de   aplicación   de   la   justicia.   Las   autoridades   realizarán   una   evaluación   en   próximos   meses   sobre   el  
funcionamiento   de   este   sistema   en   Hidalgo.  

  (Yossimar  Durán,  página  05)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
¿La   política   puede   salvar?:   Una   vez   más   ante   una   crisis   del   estado   mexicano,   son   los   representantes   políticos   y   sus  

expresiones  con  las  que  se  busca  justificar  el  momento  que  se  está  padeciendo.  Sí,  hay  una  crisis  social  y  política.  Sí,  derivada  
de  la  propia  toma  de  decisiones  de  las  personas  que  estuvieron  y  algunas  siguen  estando  en  puestos  de  elección  popular,  o  
en   puestos   de  mando   en   seguridad   o   simplemente   porque   les   tocó   estar   ahí,   al   frente   de   responsabilidades   políticas   en  

olítico  Nacional  del  PRI,  el  dirigente  César  Camacho.  El  
dirigente  nacional  del  PAN,  Ricardo  Anaya,  demandó  que  no  se  minimice   la  magnitud  de   la   inconformidad  social,   condenó  
cualquier   manifestación   violenta   y   exigió   a   las   autoridades   que   se   hagan   cargo   del   descontento   social.   Carlos   Navarrete,  
presidente  nacional  del  PRD,  descartó  que  vaya  a  presentar  su  renuncia  a  la  dirigencia  del  partido,  como  lo  pidió  Cuauhtémoc  
Cárdenas  en  una  carta,  y  reiteró  que  buscará  entrevistarse  con  él  para  saber  qué  lo  motivó  a  hacerle  esa  petición.  Los  tres  
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principales   partidos   políticos   del   país   con   cero   propuestas   para   salir   delante   de   forma   concreta;;   únicamente   posturas,  
adhesiones,   conjeturas,   condenas   y   palabras   que   sobran.   Por   un   lado,   el   PRI,   el   principal   partido   por   estar   en   el   Poder  
Ejecutivo  del  país,  parece   que  piensa   sólo  en   las  elecciones  de  2015.  No  hay   otro   tema  ni   agenda  a   tratar   sino  el  de   las  
votaciones   para   renovar   el   Congreso   de   la   Unión.   Los   mismo   con   sus   dirigentes   en   los   estados   y   ni   que   decir   en   los  
municipios.  El  PAN,  el  partido  que  más  decayó  en  los  últimos  años  (hasta  la  actual  crisis  del  PRD),  sólo  condena  los  hechos  a  
los   que  parece  mostrarse   ajeno,   a   los   que   ve   de   reojo,   desde   afuera   o   desde  una  perspectiva   que   no   considera   la   suya,  
siendo  que  heredamos  prácticamente  todos  los  problemas  de  su  emblema  y  líder  moral  Felipe  Calderón.  El  PRD,  vaya,  pues  
solo  se  han  dedicado  a  recibir  golpes  y  más  golpes  y  cuando  parecen  estar  en  la  lona  sigue  siendo  pisoteados;;  un  instituto  
político  que  parece  no  tener  nada  más  que  ofrecer  a  la  población,  mucho  menos  al  país  y  jamás  al  intento  de  transformación  
con   ideas  progresivas  emanadas  de  dichos  personajes,  ahora   impresentables.  En   resumen,   los  partidos  políticos  no   son  ni  
serán  la  salvación  de  México;;  sus  propuestas  distan  de  ser  lo  que  la  gente  requiere.  Qué  más  prueba  se  requiere  para  darse  
cuenta  de  que  no  es  la  vía  política  la  que  puede  cambiar  a  México.  Qué  hace  falta  para  poder  entender  que  la  política  no  le  
sirve  al  pueblo.  Qué.  

  (Eduardo  González,  página  03)  

Plaza  Juárez-   
  
VUELVEN  A  CASA  1500  MILLONES  DE  PESOS:    
*Mañana,  con  el  pretexto  de  la  Revolución  y  los  43  normalistas,  la  violencia  puede  aparecer  
El   gobernador   Olvera   anunció   hace   unas   horas,   en   conferencia   de   prensa,   la   posibilidad   de   que   la   federación   absorba   la  
deuda  por  1500  millones  de  pesos  que  nuestro  estado  contrató  para  poder  comprar  la  tierra  destinada  a  la  instalación  de  la  
refinería   Bicentenario,   por   los   caprichos   del   ex   Presidente   Felipe   Calderón   y   que   finalmente   y   de   manera   oficial   quedó  
cancelada   por   el   actual   gobierno   federal   el   pasado   mes   de   octubre.  
esperando  llegar  a  un  acuerdo  con  PEMEX.  Espero  que  antes  de  que  cierre  el  año  podamos  tener  una  buena  noticia  por  parte  
del  
tiene  el  Jefe  del  Ejecutivo  del  Estado  que  tiene  elementos  como  para  poder  anunciar  que  el  estado  tiene  muchas  posibilidades  
de  tener  este  renglón  de  recuperación  de  una  cantidad  de  dinero  que  le  obliga  a  pagar  cada  mes  90  millones  de  pesos  por  
concepto  de  deuda,  que  a  todas  luces  se  visualiza  como  injusta  Por  eso,  pudo  señalar  que  las  pláticas  con  la  paraestatal  van  
bien  y  que  SE  ESTÁN  LLEVANDO  A  CABO  REUNIONES,  UNA  O  DOS  VECES  POR  SEMANA.  Esto  da  una  idea  de  que  el  tema  es  
serio   y   que   el   gobierno   federal   y   estatal   le   buscan   salida   al   caso   de   la   refinería,   de   tal   manera   que   Hidalgo   tenga   una  
respuesta   de   justicia   y   de   progreso.   Se   trata   de   encontrarle   salida   a   los   terrenos,   de   tal  manera   que   en   ellos   se   instalen  
proyectos  de  futuro  para  la  región  y  que  se  le  paguen  al  estado,  y  en  los  dos  casos  se  avanza  de  acuerdo  a  lo  que  platicó  el  
gobernador   con   los   periodistas,   pues   les   dijo   que   ve   buena   voluntad   en  PEMEX,   pues   nota   receptividad   en   el   tema  de   la  
deuda  y  el  caso  de  los  proyectos  que  se  pueden  llevar  a  cabo  en  esas  tierras  ,  aparte  de  los  que  ya  se  tienen  autorizados  con  
inversión  de  4  mil  millones  de  dólares  que  el  director  de  la  petrolera  Emilio  Lozoya  dio  a  conocer  y  que  para  su  arranque  se  

de   más,   pero   hay   cosas   importantes   que   van   a   pasar   en   PEMEX   y   Yo   creo   que   hemos   logrado   darle   la   vuelta   a   una  

ve,  hay  elementos  para  pensar  que  muy  pronto  se  nos  informará  que  volverán  a  casa  1500  millones  de  pesos,  con  todo  lo  
que  esto  significa  en  todos  los  renglones  y  en  todas  las  lecturas.  Pero  una  principalmente.  La  corrección  a  una  injusticia  de  un  
gobierno  panista  que  nos  llevó  a  una  compra  que  no  nos  tocaba  y  a  un  endeudamiento  que  se  tuvo  que  hacer  porque  sólo  de  
esa  manera  podíamos  aspirar   a  una  obra  que  nos  debía   llevar  a  mejores  escenarios  de  progreso,  pero  que   finalmente   se  
quedó  en  promesa.  Y  todo  indica  que  es  un  asunto  resuelto.  Es  cuestión  de  meses....ya  lo  verá  usted.  Valió  la  pena  evitar  la  
confrontación,  como  muchos  querían  que  se  diera.  Al  final  la  buena  política  también  es  paciencia  y  buenos  modos....  Lo  otro,  
las  peleas,  dejan  imagen  y  nada  para  el  estado.  Se  jugó  bien  y  se  ganó.  
RETAZOS  MAÑANA  20.....  QUÉ  DE  GRILLOS    
Mañana   será   aniversario   de   nuestra   Revolución,   nuestra   devaluada   Revolución   que   perdió   su   batalla   final   ante   los  
comerciantes  en  la  gran  batalla  de  las  plazas  comerciales,  con  el  buen  fin  y  que  será  pretexto  para  que  con  el  tema  de  los  43  
normalistas  de  Ayotzinapa  salgan  a  la  calles  muchos  simpatizantes  de  este  hecho  para  exigir  justicia.  La  mayoría  con  razón.  

realidad  ni  les  importa  ni  les  duele  lo  que  pasó  con  estos  muchachos,  gentes  que  lo  único  que  buscan,  por  lo  que  se  ha  visto,  
es  enredar  más  las  cosas,  con  acciones  llenas  de  violencia  o  con  exigencias  sin  ninguna  lógica,  como  las  renuncias  de  todo  el  
gobierno,  como  si  en  esto  estuviera  la  solución  de  un  problema  que  a  todas  luces  lo  que  requiere  es  que  las  instituciones  se  
fortalezcan  para   encontrar   una   salida   al   túnel   negro   del   caso.   Pero   ya   verá   usted   como  mañana   las   calles   de  muchas   de  
nuestras  ciudades  serán  recorridas  por  muchas  gentes  que  exigirán  justicia  en  un  reclamo  que  tiene  mucho  fondo  de  razón,  
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pero   que   en   algunos  de   los  manifestantes   es   sólo   la   oportunidad  de  hacerse   presentes   para   sus   fines   particulares   y   para  
exigir  lo  que  les  marcan  sus  jefes  de  partidos  políticos  que  no  acaban  de  aceptar  derrotas  en  elecciones  que  ya  se  fueron.  Lo  
peor  es  que  se  recurra  a  la  violencia,  que  se  lastime  a  terceros  que  ni  vela  tienen  en  el  entierro,  como  sucede  en  Guerrero  y  
Oaxaca,  donde  verdaderos  vándalos  tienen  a  estos  estados  en  una  situación  de  lástima.  Ojalá  y  mañana  en  nuestro  estado  
sea  diferente.  Ojalá...  Aunque  hay  quienes  extrañan  aquellos   tiempos  en  que  cierta  normal  salía  a   la  calle  para  secuestrar  

Afortunadamente  esos  tiempos  se  fueron....  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02)  
El  Reloj-   
  
Cónclave  priísta:  La  tarde  de  este  miércoles,  la  cúpula  del  Partido  Revolucionario  Institucional,  es  decir,  el  Consejo  Político,  
dará  el  "banderazo"  de  salida  que  marcará  el   inicio  de  la  carrera  por  las  diputaciones  federales.  Desde  el  comité  estatal  del  
tricolor,  se  extendió  la  invitación  principalmente  a  los  consejeros  y  se  da  por  descontado  que  los  "suspirantes"  acudan  a  ese  
encuentro,   incluso   sin   invitación   previa.   Sucede   que   hoy,   en   el   Revolucionario   Institucional,   se   aprobarán   las   bases   de   la  
convocatoria,   así   como   los   requisitos,   que   deberán   cumplir   aquéllos   que   pretenden   ser   ungidos   en   enero   próximo   como  
candidatos   a   diputados   por   alguno  de   los   siete   distritos   federales.   En  una   eventual   radiografía   electoral,   si   hoy   fueran   las  
elecciones,   indudablemente   todos   los   partidos   serían   "duramente"   reprobados   en   las   urnas   por   el   factor   abstencionismo,  
aunque  sin  duda,  al  sol  azteca  le  tocaría  tal  vez  "bailar  con  la  más  fea".  Pese  a  las  condiciones  prevalecientes,  el  voto  duro  del  
priísmo   sería   el   factor  más   importante   para   sacar  adelante   a   los   abanderados  del   tricolor,   que   estaría   en  posibilidades   de  
obtener  la  mayoría  en  el  Congreso,  sí  y  sólo  sí,  su  dirigencia  toma  las  decisiones  correctas.  Es  posible  que  la  cúpula  del  PRI  
pueda   despreocuparse   en   este   proceso   del   llamado   "efecto   chapulín",   pues   los   "suspirantes"   que   no   resulten   elegidos,  
difícilmente  saltarán  al  PRD  o  al  PAN,  partidos  que  atraviesan  por  fuertes  crisis,  tanto  internas  como  de  credibilidad  ante  la  
ciudadanía.  Para  el  Revolucionario  Institucional  tampoco  será  problema  el  denominado  "efecto  AMLO",  que  en  los  procesos  de  
2006   y  2012,  generó  un   importante  número  de   curules  para   los  defensores  de   los  partidos  de   izquierda.  Así   las   cosas,   la  
danza  de  nombres,  respecto  a  las  y  los  posibles  abanderados  tricolores,  podría  centrarse  en  los  perfiles  que  más  se  ajusten  a  
las  bases  que  hoy  apruebe  el  Consejo  Político  del  PRI.  Mientras,  Carolina  Viggiano,  Geraldina  García,  Mayka  Ortega,  Rocío  
Ruiz,   Patricia  González   y  Gloria  Hernández,   entre   algunas   otras,   son   las   que   se  mencionan   con  mayores   posibilidades.   En  
tanto  que  Ricardo  Crespo,  Fernando  Moctezuma,  Pedro  Luis  Noble,  Daniel  Lara,  Jorge  Márquez,  José  Luis  Lima  y  Aunard  de  la  
Rocha,   parecen   ser   los   que   permanecen   a   la   cabeza   de   una   muy   extensa   lista   de   "suspirantes".   En   la   "pelea"   por   las  
candidaturas,  en  el  PRI,  como  reza  el  dicho,   "la  caballada  parece  estar  gorda",  sin  embargo,   tampoco  se  descarta  que  en  
alguno  de  los  siete  distritos  surja  el  "caballo  negro"  con  la  venia  del  CEN  ante  las  eventuales  y  necesarias  alianzas.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   
  
Se  debilita  la  CNOP:  La  estatutaria  salida  del  ex  diputado  local  Alfredo  Tovar  Gómez  de  la  secretaría  general  estatal  de  la  
Confederación   Nacional   de   Organizaciones   Populares   (CNOP)   y   la   llegada   de   Ramón   Vicente   Diez   pareció   llegar   en   el  
momento   preciso   para   la   consolidación   del   sector   popular   hidalguense   del   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI),   sin  
embargo  no  fue  así,  a  tres  meses  del  relevo  no  hay  operación  política  que  evite  conflictos  en   las  agrupaciones  afiliadas.  El  
mejor  ejemplo  es   lo  sucedido  en  La  Barata  el  mayor   tianguis  de  Pachuca  que  agrupa  a  más  de  un   centenar  de  pequeños  
comerciantes  dónde  los  excesos  y  abusos  del  regidor  Néstor  Gómez  Olvera  alentaron  la  división  lo  que  provocó  que  un  sector  
lo  desconociera  con  el  apoyo  del  dirigente  de  la  Federación  de  Organizaciones  Independientes  del  Estado  de  Hidalgo  (Foideh)  
Oscar  Pelcastre  Almanza.  Conflicto  que  no  es  menor  tan  así  que  tuvo  que  intervenir  la  Secretaría  de  Gobierno  (Segob)  para  
evitar   que   creciera   y   contamine   a   otras   organizaciones   porque   la   CNOP   no   tuvo   capacidad   para  mediar,   costo   político   de  
minimizar  a  este  sector  por  parte  de  Vicente  Diez  durante  su  campaña  proselitista  como  candidato  a  diputado  local  en  2010,  
la   que   por   cierto   perdió.   Pero   la   falta   de   operación   y   liderazgo   también   se   observa   en   la   Federación   de   Uniones   de  
Trabajadores   del   Volante   (FUTV)   dónde   a   pesar   del   rechazo   que   un  mayoritario   sector   tiene   sobre   Rufo   Navarrete   no   ha  
podido  intervenir  y  el  caso  también  está  en  manos  de  la  Secretaría  de  Gobierno.  En  suma  la  reconstrucción  y  recuperación  de  
organizaciones   que   había   perdido   o   se   habían   alejado   del   PRI   que   lograron   Víctor   Kanan   Huebe   y   Alfredo   Tovar   Gómez  
antecesores  de  Ramón  Vicente  Diez   se  empieza  a  perder  en  un  momento  en  que  el   tricolor   requiere  de   fortalecerse   para  
enfrentar  las  elecciones  de  2015.  

  (Alberto  Witvrum,  página  web)    
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Crónica-Balcón  Político     

No  a  la  desmemoria:  El  gobierno  en  su  lucha  por  mantenerse  siempre  dentro  de  la  razón  y  culpar  a  sus  gobernados  de  los  
males  que  nos  aquejan,  difícilmente  acepta  yerros  propios  y  enmienda  el  camino.  Su  soberbia  le  impide  actuar  con  la  lógica  
del  imaginario  colectivo  que  ve  lo  que  el  gobierno  no  quiere  ver.  Por  eso  cuando  ocurren  hechos  que  tensan  el  ánimo  social,  
le  apuestan  a  un  manejo  de  crisis,  que  incluya  una  estrategia  mediática  que  lo  deslinde  de  responsabilidades  y   le  apuesta,  al  
final,  a  la  pérdida  de  memoria  colectiva,  para  que  un  hecho  ocurrido  hoy,  mañana  sea  historia  y  pasado  se  sume  al  archivo  
muerto.   Pero   hay   mentes   como   la   del   periodista   José   Reveles,   quien   de   manera   puntual   nos   refresca   la   memoria,   para  
decirnos   que   lo   ocurrido   en   Iguala,   donde   murieron   26   personas   y   desaparecieron   otras   43,   no   es   el   único   hecho  
espeluznante  que  ha  ocurrido  en  los  años  recientes  en  nuestro  país.  Y  que,  como  otros,  se  han  sumado  a  la  lista  de  hechos  
sin  aclarar,  impunes  y  sin  justicia  para  las  víctimas  o  sus  familiares.  En  primer  término  deberíamos  decir  que  los  muertos  en  
Salvarcar,  en  San  Fernando,  en  Tlatlaya  y  en  Iguala,  fueron  personas.  Es  el  primer  punto  que  debemos  considerar  para  no  
caer  en   la  satanización   imprudente  y   falaz,  al  decir  por  ejemplo,  que   los  43   jóvenes  desaparecidos  que  estudiaban  en  una  
escuela  normal  de  Ayotzinapa  se  habían  sumado  a  los  grupos  delictivos  y  eran  narcotraficantes  y  por  eso  los  mataron.  José  
Reveles,  en  un  puntual   recuento  publicado  en   la  edición   reciente  de   la   revista  Proceso,  nos   recuerda   los   casos   de  Acteal,  
Chiapas,  donde  murieron   45  mujeres,  hombres  y  niños,  en  diciembre  de  1997;;  otros  17   campesinos  asesinados  en  Aguas  
Blancas,  Guerrero,  en  1995;;  en  San  Fernando,  Tamaulipas,  72  indocumentados  centroamericanos,  en  agosto  de  2010;;  los  13  
jóvenes  del  caso  Heaven,  en  la  Ciudad  de  México.  Y  así,  sucesivamente.  Por  eso  debemos  apostarle  siempre  a  la  memoria.  A  
no  olvidar.  

(Carlos  Camacho,  página  03)  

Criterio-   
  
No  perdamos  de  vista  el  crimen:  Las  acusaciones  gubernamentales  y  las  guerras  internas  de  los  partidos  ponen  en  serio  
riesgo   un   punto   muy   importante   para   nuestra   vida   como   mexicanos:   esclarecer   el   brutal   asesinato   de   49   personas   en  
Guerrero.  Y  digo  en  riesgo  porque  poco  a  poco  nos  hemos  apartado  de  la  idea  central  de  aplicar  justicia  y,  por  el  contrario,  
hemos  caído  en  la  trampa  de  señalar  a  otros  en  busca  de  repartir  culpas  de  un  crimen  abominable.  La  perversión  de  los  fines  
es  algo  natural.  Con  el  paso  del  tiempo  los  humanos  vamos  perdiendo  la  atención  de  lo  más  importante  y  solemos  centrarnos  
en  temas  periféricos.  Sólo  así  entiendo  que  en  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  un  hombre  tan  respetable  como  
el  ingeniero  Cuauhtémoc  Cárdenas  pida  la  renuncia  de  Carlos  Navarrete,  y  que  el  presidente  mexicano  señale  conspiraciones  
(que  seguramente  existen)  y  no  haga  un  llamado  público  a  centrar  todo  el  esfuerzo  gubernamental  en  encontrar  a  los  demás  
culpables  del  crimen  y  llevarlos  a  la  justicia.  Mi  temor  es  que  a  este  ritmo  pronto  olvidemos  los  asesinatos  y  a  sus  culpables,  y  
desviemos   la   Mirada   al   circo   mediático   que   generan   los   políticos   con   sus   acusaciones   mutuas.   A   riesgo   de   parecer  
monotemático,  lo  indispensable,  lo  urgente,  lo  que  debe  centrar  nuestra  atención  es  el  crimen  de  Iguala.  Necesitamos  saber  
qué   fue   lo   que   pasó   y   hacer   lo   necesario   para   evitar   que   ocurra   un   hecho   así.   Una   vez   resuelto   el   crimen   en   toda   su  
magnitud,  entonces  estaremos  a  tiempo  de  saldar  las  cuentas  pendientes  dentro  de  las   instituciones.  Eso  es  lo  que  merecen  
las  víctimas.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  a  quien  ya  se  le  terminó  su  coto  de  poder  con  los  comerciantes  del  tianguis  más  importante  de  Pachuca  es  al  regidor  
del  PRI  en  Pachuca,   Néstor   Gómez,   quien   este   lunes   fue   desconocido   como   líder   de   los   tianguistas   de  La  
Barata  presuntamente   por   malos   manejos   en   las   cuotas   que   obligadamente   tienen   que   dar   los   vendedores,   por   lo   que  
provisionalmente  nombraron  a  otra  líder,  Adela  Martínez  a  quien  sí  quieren  los  comerciantes.  Dicen  que  con  esa  actividad  
que   se   le   resta  al   regidor,   a   ver   si   ahora   sí   participa  en  el   ayuntamiento,  pues  nadie   le   conoce   la   voz  en   las   sesiones  de  
cabildo  porque  nunca  ha  participado  y  mucho  menos  mostrado  iniciativas.  

:   Que  a   quien   no   le   está   yendo   como   esperaba   es   a   la   todavía   líder   del   sindicato   de   trabajadores   de   la  Secretaría   de  
Salud,  Sonia  Ocampo,  a  quien  dicen  que  en  algunas  oficinas  que  ha  visitado  ha  recibido  abucheos  y  críticas  debido  a  los  
presuntos  malos  manejos  con   los  recursos  que  aportan   los   trabajadores,  por   lo  que  su  equipo  de  colaboradores  dicen  que  
ahora  sí  ven  más  difícil  que  la  líder  que  busca  eternizarse  en  el  sindicato  logre  una  vez  más  su  cometido.  

:  Que  hablando  de  acercamientos  con  la  gente,  dicen  que  el  senador  perredista  Isidro  Pedraza  busca  tener  acercamientos  
con  sus  fieles  seguidores,  tras  perder  el  control  de  la  dirigencia  estatal  en  Hidalgo.  Dicen  que  el  senador  quiere  reivindicarse  
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como   uno   de   los   máximos   líderes   del   partido   amarillo,   por   lo   que   organizará   algunas   reuniones,   además   de   tener  
acercamientos  con  la  dirigencia  estatal  para  evitar  que  el  poder  que  rodea  al  grupo  del  senador  se  vaya  diluyendo.  

:  Que  luego  de  que   los   rumores  crecen  en   torno  a   las  candidaturas  del  PRI  para  el  distrito  de  Tulancingo,  en  donde  se  
mencionan   los   nombres   de  Carolina   Viggiano  y  Rocío   Ruiz   de   la   Barrera,   dicen   que   el   líder   del   priismo   en   este  
municipio,  Eduardo  Romero  ya  sacó  el  cobre,  y  dijo  que  hará  su  lucha  para  que  el  posible  lugar  que  se  pueda  ocupar  en  
este  distrito  sea  para  alguien  que  conoce  la  región  y  las  necesidades  de  sus  habitantes.  ¿Seguro  que  habla  de  él?  

(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  

  esta  enorme  tarea,  
  

Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  del  Estado,  durante  la  implementación  del  nuevo  sistema  de  justicia.  
  

algún  incidente  o  algo  en  ese  momento  se  le  quita  la  placa,  es  por  ley  no  es  un  tema  
  

Aunard  de  la  Rocha  Waite  
Secretario  de  Finanzas  del  Estado,  sobre  el  retiro  de  las  placas  antiguas  a  los  automóviles.  
  

también  la  parte  de  textiles,  entonces  hay  mucha   
Francisco  Carreño  Romero  
Presidente  del  Consejo  Coordinador  Empresarial,  sobre  su  último  informe.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   

que   la  Comisión  de  Derechos  Humanos  de  Hidalgo  abrió  una  queja  de  oficio  contra  de  Ana  Alidey  Durán  Velázquez,   joven  
militante  

estudiantes   de   Ayotzinapan.   Este   revuelo   dejó  mal   parada   a   su  mamá,   Araceli   Velázquez   Carrasco,   quien   es   la   dirigente  
sindical  de  los  trabajadores  de  la  CAASSIM.  

que  aun  sin  estar  cerca  la  navidad,  a  la  que  ya  le  salió  lo  Grinch  fue  a  la  diputada  local  por  Pachuca,  Rocío  Tello  Zamorano,  
quien  ayer  en   la  explanada   legislativa   refunfuñaba  con  quien   la  quisiera  escuchar  su  pesar  por   las  múltiples  solicitudes  de  
piñatas  hechas  por  priístas  y  comités  de  colaboración  ciudadanas,  a  quienes  recriminó  la  confundan  con  un  Rey  Mago  o  San  
Nicolás.  Ya  una  vez  lo  dijo,  ella  llegando  al  Congreso  esperaba  que  la  fueran  a  buscar,  pero  no  sabía  para  qué.  

que  quien  ha  perdido  protagonismo  es  el  alcalde  de  Ixmiquilpan  Cipriano  Charrez,  quien  se  dice  ha  tenido  que  pedir  espacios  
en  los  medios  de  comunicación  para  poder  figurar,  por  lo  que  no  se  descarta  que  pudiera  estar  planeando  nuevos  escándalos  
para  poder  aparecer  nuevamente  en  las  notas  de  prensa,  radio  y  televisión.  

que  será  el  fin  de  mes  cuando  el  presidente  de   la  república,  Enrique  Peña  Nieto,  esté  de  gira  en   la  entidad  para  poner  en  
marcha  el  Centro  de  Justicia  para  Mujeres,  además  de  encabezar  otras  actividades  al   lado  del  gobernador  Francisco  Olvera  
Ruiz.  

que  el  jueves  próximo,  con  motivo  de  un  aniversario  más  de  la  Revolución  Mexicana,  se  llevará  a  cabo  una  ceremonia  cívica  
en  el  monumento  erigido  en  la  capital  del  estado,  la  cual  será  presidida  por  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz,  quien  hará  la  
entrega  del  premio  estatal  del  deporte  a  destacados  hidalguenses  que  han  sobresalido  en  distintas  disciplinas  deportivas.  

que   como  buenos  panistas,   los   dos   grupos   que   se   pelean   la   presidencia   del   CDE   comenzaron  más  que  una   campaña   un  
marcaje  personal  y  mientras  unos  señalan  a  los  otros  de  regalar  cemento  para  ganar  adeptos,  el  grupo  opositor  ya  lanzó  una  
convocatoria,  a  cargo  de  la  exdelegada  de  Sedesol,  Claudia  Lilia  Luna  Islas,  para  pagar  20  mil  pesos  de  recompensa  a  quien  
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le  demuestre  que  existen   funcionarios  panistas  haciendo  campaña  a   favor  de  Alejandro  Moreno  Abud,   lo   cual   en   lugar  de  
ayudar  podría  perjudicar  a  su  candidato  Asael  Hernández.  
  
  (Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  

  
    
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-Radio     

A  mediados  de  diciembre  concluirá   la  gestión  de  Rodolfo  Picazo  Molina  como  titular  de   la  Auditoría  Superior  del  Estado  de  
Hidalgo  (ASEH),  por  lo  que  en  comisiones  del  Congreso  local  ya  se  analiza  la  ruta  a  seguir  para  cumplir  con  el  procedimiento  
correspondiente.  

De  acuerdo  con  la  ley,  el  funcionario  tiene  la  posibilidad  de  ser  reelecto  para  un  periodo  más,  aunque  en  Radio  Pasillo  se  dice  
que  su  destino  podría  estar  en  el  gabinete  estatal,  donde  seguramente  habrá  algunos  movimientos  por   las  elecciones  para  
diputados  federales  que  se  llevarán  a  cabo  en  2015.  

Suena  en  Radio  Pasillo  que  con   la  entrada  en  vigor  del  nuevo  sistema  de   justicia  penal,  a   las  cero  horas  de  
ayer,  los  detenidos  por  la  comisión  de  delitos  son  considerados  inocentes  hasta  que  se  no  se  les  demuestre  lo  
contrario  mediante  un  procedimiento  penal,  aun  cuando  sean  aprehendidos  prácticamente  en  flagrancia.  

-adversarial,   con   el   número   12-2014-0001,  
corresponde  a  un  robo  contra  dos  personas  en  la  colonia  Campestre  Villas  del  Álamo,  cometido  la  madrugada  de  ayer.  

la  Procuraduría  de   Justicia  omitió   revelar   su   identidad,   lo   cual   significa  que  en  este   tipo  de   casos   la   libertad  de  expresión  
sufrirá  un  fuerte  revés,  pues  el  Ministerio  Público  se  unió  a   las  comisiones  de  derechos  humanos  en  eso  de  proteger  a   los  
imputados  y  dejar  a  su  suerte  a  las  víctimas  de  los  delitos.  

Suena  a   todo  volumen  que,  en  el  PRI,   la  carrera   rumbo  a   los  comicios  de  2015  arrancará   formalmente  este  
miércoles,   cuando   en   la   segunda   sesión   ordinaria   del   Consejo   Político   Estatal   se   determinen   los  
procedimientos  para  elegir  a  quienes  serán  sus  candidatos  a  diputados  federales.  

Según  se  dice,  el  método  a  utilizar  será  el  de  convención  de  delegados,  que  en  los  últimos  procesos  ha  permitido,  al  menos  
en  apariencia,  mantener  la  cohesión  entre  la  militancia  tricolor,  pues  regu   

  (Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Llegó  el  momento  de  demostrar  que  Hidalgo  está  más  que  dispuesto  al  desarrollo  de  estrategias  que  permitan  atender   los  
rezagos  en  materia  de  justicia  penal  con  el  inicio  de  las  actividades  correspondientes  al  NSJP,  el  cual  considera  una  serie  de  
procesos  que  faciliten  el  quehacer  de  impartidores  y  fomentar  una  atención  más  expedita  a  los  asuntos  jurídicos;;  al  poner  en  
marcha  el  nuevo  sistema  el  gobernador  Francisco  Olvera  reitera  los  compromisos  en  éste  ámbito.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Luis   Manuel   Rodríguez:   Aparece   Rodríguez   como   titular   de   la   Secretaría   de   Medio   Ambiente   y   Desarrollo  
Sustentable  para  la  capital  de  Hidalgo,  de  ahí  que  su  colaboración  resulta  de  suma  importancia  para  concretar  acciones  con  
las   cuales   sea   posible   articular   proyectos   en   los   cuales   sea   considerado   el   total   cuidado   al   entorno   sí   a   favor   de   los  
pachuqueños,  pero  con  el  trato  necesario  para  no  afectar  otras  situaciones.  
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Abajo-Gregorio  Hernández:  Tal  parece  que  en  Actopan  el   titular  del  Ejecutivo  municipal  sólo  hace  parecer  que  trabaja,  

  de  quien  votó  
por  él.  Aunado  a  ello  acumula  Hernández  Serrano  puntos  negativos  a  su  ya  de  por  sí  gastada  imagen  por  ser  presa  de  sus  
subordinados.  Lo  que  hay  que  ver.  
  
  (Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
    
SEGURIDAD  
Este  martes  en  el  municipio  de  El  Arenal  hubo  una  reunión  entre  los  elementos  de  los  diferentes  cuerpos  de  
seguridad  que  laboran  en  la  zona.  
Policía   municipal,   estatal   y   federal,   Ejército   Mexicano,   así   como   integrantes   del   Centro   de   Investigación   y  
Seguridad  Nacional   (Cisen)   acudieron  a  un   encuentro   preparativo   porque   se  habla  de  que  próximamente  el  
Presidente  de  la  República,  Enrique  Peña  Nieto,  encabezará  una  gira  por  esta  región.  
  
EMPODERAMIENTO  
Jorge  Hernández,  quien  funge  como  secretario  particular  del  alcalde  de  Actopan,  Gregorio  Hernández  Serrano,  
acumula  quejas  de  su  propio  equipo  de  trabajo.  
Según   los   grillitos   ante   este   panorama   el   presidente  municipal   sólo   se   dedica   a   socializar   porque   todos   los  
asuntos   importantes   son   atendidos   por   Jorge   Hernández   y   el   secretario   municipal   Omar   Ramírez,   quienes  
prácticamente  llevan  las  riendas  del  ayuntamiento  y  dan  salida  a  los  pendientes.  
El  verdadero  problema  es  que  la  inexperiencia  de  Hernández  tiene  al  borde  de  un  enfrentamiento  interno  a  los  colaboradores  
del  alcalde.  
  
REMODELACIÓN  
En  las  instalaciones  de  Radio  y  Televisión  de  Hidalgo  inició  una  remodelación.  
El  objetivo  de  estos   trabajos  es  mejorar   los  estudios  y  áreas  del  organismo  para  ofrecer  una  mejor  señal   tanto  de  
radio  como  de  televisión  a  todos  los  hidalguenses.  Dichas  labores  además  optimizarán  al  interior  del  sistema  el  ambiente  de  
trabajo  para  quienes  colaboran  y  desarrollan  día  a  día  diversas  actividades.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Alerta  Peña  de  intentos  de  desestabilizar  al  país: En  un  hecho  inédito,  la  primera  dama,  Angélica  Rivera,  
se  presentó  públicamente  para  dar  una  explicación  detallada  sobre  sus  propiedades,  entre  ellas  la  casa  ubicada  en  la  calle  de  
Sierra  Gorda  número  150,  en   las  Lomas  de  Chapultepec,  conocida  como  
con   la  empresa  Televisa.  Anunció  que  venderá   los  derechos  de  compraventa  de   la  propiedad  en  Sierra  Gorda  para  que  no  
siga  siendo  pretexto  para  difamar  a  su  familia.  La  esposa  del  Presidente  transparentó  la  operación  para  la  compra  de  la  casa  
luego  de  que   se   conoció  que   fue   construida  por   Ingeniería   Inmobiliaria  del  Centro,  propiedad  del  Grupo  Higa,  misma  que  
participó  por  medio  de  su  filial  Constructora  Teya  en  la  licitación  del  tren  México-Querétaro;;  también  se  vinculó  esta  empresa  
a  contratos  durante  la  gestión  de  Peña  Nieto  como  gobernador  en  el  Estado  de  México.  En  un  video  colocado  en  su  página  de  
internet  www.angelicarivera.com,  la  esposa  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto  advirtió  que  no  permitirá  que  esto  siga  siendo  

     yo  no  
  Dijo  que  como  ciudadana,  aun  sin  ser   funcionaria,   se  siente  con   la   responsabilidad  de  explicar  

paso   a   paso   todo   lo   relacionado   con   su   casa   que   ha   sido   cuestionada   por   algunos   medios.   Aclaró   que   el   vocero   de   la  
Presidencia,  Eduardo  Sánchez,  adelantó  unas  aclaraciones  mientras  ella  viajaba  a  China,  pero  que  al  tratarse  de  un  asunto  
estrictamente  personal  no  contó  con  toda  la  información  necesaria.  El  origen  del  inmueble.  La  primera  dama  informó  que  a  
raíz   de   su   trabajo   con   Televisa   logró   hacerse   de   un   patrimonio   a   lo   largo   de   25   años,   y   tuvo   capacidad   financiera   para  
comprar  la  casa  de  Sierra  Gorda.  Rivera  detalló  que  como  parte  de  su  relación  con  Televisa  recibió  en  pago  la  casa  de  Paseo  
de  las  Palmas  1325,  y  más  de  88  millone
pagó  un  monto  total  de  88  millones  631  mil  pesos  más  IVA;;  para  dar  por  terminado  el  contrato  me  comprometí  con  Televisa  
a  no  trabajar  con  cualquier  otra  televisora  por  un  plazo  de  cinco  años,  esto  se  tomó  en  cuenta  para  determinar  el  monto  del  
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impuestos   por   39  millones   278  mil   pesos,   para   demostrar   su   capacidad   financiera.   La   esposa   del   Presidente   aceptó   que  
conoce  a  Juan  Armando  Hinojosa,  al  igual  que  a  otros  profesionistas  y  artistas,  y  le  comentó  que  quería  un  terreno  y  construir  
una  casa.  Acordó  con  él  que  una  de  sus  empresas  buscaría  el  terreno,  construiría  la  casa  a  su  gusto  y  con  el  arquitecto  de  su  
elección.   Ella   se   comprometió   en   tanto   a   que   cuando   se   concluyera   la   edificación   de   la   casa   celebrarían   un   contrato   de  
compraventa.  Abundó  que  en  noviembre  de  2009  la  inmobiliaria  adquirió  el  terreno  de  Sierra  Gorda  150,  que  es  contigua  a  su  
casa  de  Palmas,  pero  que  se   inició   la  construcción  en  julio  de  2010,  y  después  que  el  terreno  adjunto  estaba  en  venta,  se  
adquirió.  Rivera  dijo  que  el  12  de  enero  de  2012,  concluida  la  casa,  firmó  con  la  inmobiliaria  una  compraventa  con  reserva  de  
dominio  respecto  a  los  inmuebles  fusionados  de  150  y  160  de  la  calle  Sierra  Gorda  y  con  las  construcciones  edificadas;;  ese  
día  se  le  dio  posesión.  Precisó  que  el  precio  de  la  compraventa  fue  de  54  millones  de  pesos  a  un  plazo  de  ocho  años  y  con  
interés  del  9%,  que  hasta  hoy  ha  pagado  un  total  de  14  millones  343  mil  555  pesos  que  equivale  a  casi  30%  del  total  del  
precio  pactado;;  agregó  que  la  casa  y  las  construcciones  siguen  siendo  propiedad  de  la  inmobiliaria  hasta  que  pague  el  monto  
total  y  los  intereses.  Venta.  Anunció  que  decidió  vender  los  derechos  derivados  del  contrato  de  compraventa  porque  no  quiere  

hij

mi  honorabilidad,  y
Rivera.  Por  la  mañana,  el  presidente  Peña  Nieto  dijo  que  su  esposa  aclararía  los  señalamientos  sobre  la  propiedad  y  dijo  no  
saber  si  el  asunto  está  vincula

  (Francisco  Reséndiz,  primera  plana)  
La  Jornada- Rivera:  venderé  los  derechos  de  la  casa  de  Las  Lomas :  El  presidente  Enrique  Peña  Nieto  informó  que  
será  su  esposa,  Angélica  Rivera,  quien  aclare  ante  la  sociedad  mexicana  cómo  se  hizo  de  la  mansión  de  casi  85  millones  de  

n   la   actividad   artística.   Antes   de   hablar   sobre   la  mansión   había   señalado   a   quienes,   con   actitudes  

or  su  gobierno.  

del   sufrimiento   de   los   padres   de      Se   refirió   entonces   a   los   recientes  

.   siendo  
una  propiedad  de  ella   quien  esclarezca  o  quien  aclare  ante  la  sociedad  mexicana  y  ante  la  opinión  pública  cómo  fue  que  se  

   En   est
señalamientos  infundados  y  con  aseveraciones  totalmente  imprecisas.  Espero  que  la  aclaración  que  personalmente  habrá  de  
dar  mi  esposa  pueda  realmente  dejar  en  claro  cómo  fue  que  se  hizo  de  esta  propi   

sparentes  en  aquello  que  
  

Se  trata  de  un  

n  duda  
  El  jefe  del  Ejecutivo  reprobó  

los  actos  de  protesta  con  violencia  tras  la  desaparición  de  los  normalistas  de  Ayotzinapa.  Recalcó  las  acciones  de  investigación  
y  de  solidaridad  de  su  gobierno  para  con  los  familiares  de  esos  jóvenes,  así  como  el  compromiso  de  dar  con  la  verdad  de  los  

o  
  

desestabilizar  al  país  y  atentar  contra  el  proyecto  de  nación  impulsado  por  esta  administración.  Pero  el  gobierno  está  decidido  
a  seguir     

  Rosa  Elvira  Vargas.  Angélica  Rivera,  esposa  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  confirmó  ser  
propietaria   de   la   casa   de   Sierra   Gorda   150,   en   las   Lomas   de   Chapultepec.   Afirmó   que   el   inmueble   le   fue   vendido   en   54  
millones  de  pesos,  de   los  cuales  ha  pagado  30  por  ciento.  Ahí  mismo  anunció  su  decisión  de  poner  en  venta   la  propiedad,  

  En  un  mensaje  de  poco  más  de  7  
minutos,  difundido  anoche  a  través  de  Televisa,  detalló  también  la  operación  por  la  cual  esa  televisora  le  otorgó,  en  2008,  la  
casa  de  avenida  Las  Palmas  1325.  Dijo  además  haber  concluido  su  contrato  con  la  televisora  en  2010  y  que  se  le  pagó  con  la  
escritura  de  la  vivienda  que  ya  habitaba,  además  de  88  millones  631  mil  pesos  más  IVA.  

en   2009   inició   la   búsqueda   de   un   terreno   para   construir   una   casa.  
l  
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terreno   y   construyera   la   casa   a  mi   gusto   y   con   el   arquitecto   de  mi   elección.   Yo  me   comprometí   a   que   una   vez   que   se  
   Tras   exponer   otros   detalles,   como   la  

adquisición  de  un   terreno  aledaño  (Sierra  Gorda  160),  dijo  haber   firmado  el  12  de  enero  de  2012,  un  contrato  de  compra  
venta  con  reserva  de  dominio  respecto  a  los  inmuebles  fusionados.  
de  pesos  a  un  plazo  de  8  años  con  un  interés  de  9  por  ciento.   s  343  mil  555  pesos,  monto  
que  equivale  casi  a  un  30  por  ciento  del  total  del  precio  pactado.  Siguen  siendo  propiedad  de  la  inmobiliaria  hasta  que  haga  el  

   der  mi  integridad,  la  de  mis  
  

insistió   que  se  ponga  en  duda  su  honorabilidad  
y  sobre  todo  que  se  pretenda  dañar  a  su  familia.  
eso   soy   una   mujer   independiente   que   he   sido   capaz   de   construir   un   patrimonio   con   honestidad   y   con   todo   mi   trabajo.  
Si   Rivera  señala  en  el  video  haberse  dedicado  a   la  actividad  artística  por  más  de  25  

    
Texto  íntegro  del  mensaje  

nas   noches.   Hoy   he   decidido   dirigirme   a   todos   los   mexicanos   porque   ustedes   tienen   el   derecho   de   conocer   la  
verdad;;  yo  no  tengo  nada  que  esconder  como  ciudadana;;  aun  sin  ser  servidora  pública  me  siento  con  la  responsabilidad  de  
explicarles  paso  a  paso  todo  lo  relacionado  con  la  casa  que  ha  sido  cuestionada  por  algunos  medios  de  comunicación.  
empezar   agradeciendo   al   licenciado  Eduardo  Sánchez,   vocero   del   gobierno  de   la  República,   que   en  mi   ausencia,  mientras  
viajaba  a  China  para  acompañar  a  mi  esposo  para  una  gira  de  trabajo,  haya  adelantado  algunas  explicaciones  sobre  la  casa  
ubicada   en   Sierra   Gorda   número   150.   Al   tratarse   de   un   tema   estrictamente   personal,   no   contó   con   toda   la   información  
necesaria  para  explicar  en  su  totalidad  este  asunto,  por  ello  el  día  de  hoy  quiero  ampliarles  esta  información  y  hacer  algunas  
precisiones.  
telenovelas  que  no  sólo  fueron  vistas  en  México,  sino  en  muchos  otros  países  del  mundo,  con  una  alta  audiencia.  Con  esta  
empresa  he   celebrado  distintos   contratos  a   lo   largo  de  mi   carrera.   La   última   renovación  de  estos   contratos   fue  en  el   año  
2004.  En  mi  caso,  en  cada   renovación   los  montos  y   las  prestaciones  de   los  mismos   tenían  un   incremento  derivado  de   los  
resultados  de  mi  trabajo.  
ubicada  en  Paseo  de  los  Palmas  1325  y  comencé  a  vivir  en  ella  en  ese  mismo  año.  El  contrato  que  firmé  en  2004  lo  dimos  por  
terminado  de  mutuo  acuerdo,  Televisa  y  yo,  el  25  junio  de  2010.  Y  en  el  mismo  se  impusieron  obligaciones  a  ambas  partes  
que  describo  a  continuación.   abitaba,  es  decir,   la  
casa  de  Paseo  de  las  Palmas.  La  escritura  de  esta  casa  se  expidió  a  mi  favor  el  14  de  diciembre  de  2010.  Además  de  la  casa  
se  me  pagó  un  monto  total  de  88  millones  631  mil  pesos  más  IVA.   etí  con  la  
empresa  Televisa  a  no   trabajar   con  ninguna  otra   televisora  por  el   plazo  de   cinco  años.  Esto   se   tomó  en   cuenta  para  que  
determinaran  el  monto  del  contrato.  Así   les  demuestro  que   tengo   la  capacidad  económica  y   recursos  propios  que  me  han  
permitido   construir   un   patrimonio   para  mí   y   para  mis   hijas.  
convenio  de  terminación  con  Televisa,  declaré  ante  Hacienda  ingresos  por  la  cantidad  de  131  millones  690  mil  pesos  y  pagué  
por  impuestos  en  ese  año  la  cantidad  de  39  millones  278  mil  pesos.  
el  medio  artístico  como  actriz,  conductora  y  además  realicé  diferentes  campañas  de  publicidad  por  las  cuales  he  recibido  los  
pagos  producto  de  mi  trabajo.  Para  continuar  forjando  un  patrimonio  para  mis  hijas,  en  2009  inicié  la  búsqueda  de  un  terreno  
para   construir   una   casa.  
empresarios,  profesionistas,  artistas  y   otras  personas.  Por   las  actividades   inmobiliarias  a   las  que  se  dedica   le  comenté  que  
quería  adquirir  un  terreno  y  construir  una  casa.  Acordamos  que  una  de  sus  inmobiliarias  adquiriera  un  terreno  y  construyera  
la  casa  a  mi  gusto  y  con  el  arquitecto  de  mi  elección.  
la  casa  celebraríamos  un  contrato  de  compra-venta.  La  inmobiliaria  consiguió  y  adquirió  en  noviembre  de  2009  el  terreno  de  
Sierra  Gorda  número  150,  que  está  junto  a  mi  casa  de  Palmas.  Se  inició  la  construcción  de  la  casa  en  el  mes  de  julio  de  2010.  
Tiempo  después,   la   inmobiliaria  me  comentó  que  el   terreno  de   junto  estaba  en  venta  y   se  acordó  que   se   compraría  para  
integrarlo  a  la  casa  que  estaba  en  construcción.   la  casa,  el  12  de  enero  de  2012  firmé  con  la  inmobiliaria  
una  compra-venta  con  reserva  de  dominio  respecto  a  los  inmuebles  fusionados  con  los  números  150  y  160  de  la  calle  Sierra  
Gorda,  así  como  en  relación  con  las  construcciones  en  ellas  edificadas.   esa  fecha  se  me  dio  formalmente  la  posesión.  El  
total  del  precio  de  la  compra-venta  fue  54  millones  de  pesos  a  un  plazo  de  ocho  años,  con  un  interés  de  9  por  ciento.  Al  día  
de  hoy  he  pagado  un  total  de  14  millones  343  mil  555  pesos,  monto  que  equivale  casi  a  30  por  ciento  del  total  del  precio  
pactado.  
pactado  y  de  todos  sus   intereses.  Por  último  y  para  evitar  cualquier  especulación  hago  público  que  además  soy  propietaria  
desde  2005  de  un  departamento  en  Miami,  ciudad  en  la  que  viví  durante  un  año  con  mis  hijas,  así  como  un  departamento  en  
La  Herradura,  que  adquirí  para  mi  mamá  en  2007.   orabilidad,  yo  
quiero  dejar  muy  claro  ante  todos  ustedes,  los  mexicanos,  que  yo  no  tengo  nada  que  esconder,  que  yo  he  trabajado  toda  mi  
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vida  y  que  gracias  eso  soy  una  mujer  independiente.  Que  he  sido  capaz  de  construir  un  patrimonio  con  honestidad  y  con  todo  
mi   trabajo.   Siempre  me  he   conducido   con   rectitud   y  por  eso  decidí   explicarles   todo   lo   relacionado   con  esta   casa.  
misma  apertura  con   la  que   les  he  compartido   los  detalles  de  esta  casa,  quiero  comunicarles  que  he  tomado   la  decisión  de  
vender   los  derechos  derivados  del   contrato  de   compra-venta,  porque   yo  no  quiero  que  esto   siga   siendo  un  pretexto  para  
ofender  y  difamar  a  mi  familia.  Hoy  estoy  aquí  para  defender  mi  integridad,  la  de  mis  hijos  y  la  de  mi  esposo.  
explicación  que  les  he  dado  en  este  momento  yo  estoy  haciendo  pública  documentación  privada  sin  tener  ninguna  obligación,  
porque   como   lo   dije   antes   yo   no   soy   servidora   pública,   pero   yo   no   puedo   permitir   que   este   tema   ponga   en   duda   mi  
honorabilidad   y   sobre   todo   que   se   pretenda   dañar   a   mi   familia.   Buenas   noches.   Angélica   Rivera   (Rosa   Elvira   Vargas,  
primera  plana).  
Excélsior-   El  presidente  Enrique  
Peña  Nieto  afirmó  que,  al  amparo  del  sufrimiento  causado  por  el  caso  Iguala,  han  ocurrido  movimientos  de  violencia  cuyo  
objetivo   pareciera   responder   a   un   interés   de   generar   desestabilización   y   de   atentar   contra   el   proyecto   de   nación   que   él  
encabeza.  En  un  discurso  en  el  Estado  de  México,  aseguró  que  su  gobierno  está  firme  y  decidido  a  seguir  trabajando  por  un  

de  esta  consternación  social  que  hay  por  los  hechos  de  dolor  y  de  horror  (...)  hemos  advertido  los  movimientos  de  violencia  
l  

   de   generar   desorden   social   y,  

as  de  ellas   fueran  

  de  
  

Presidente   advirtió   que   las  manifestaciones   violentas   parecería   que   respondieran   a   un   interés   de   generar   desorden   social.  
Desde  su  tierra  natal,  el  Estado  de  México,  el  presidente  de  la  República,  Enrique  Peña  Nieto,  advirtió  que  las  manifestaciones  
que   se  han   realizado  en   los  últimos  días,  especialmente   las  que  han   venido  acompañadas  de  actos  vandálicos  que   toman  
como  bandera  el  

dolor  y  sufrimiento  de  los  padres  de  familia  de  los  normalistas  desaparecidos,  para  intervenir  en  las  protestas,  con  el  objetivo  
  

nación  que  genere  bienestar  para  más  mexicanos,  de  acelerar  el  ritmo  de  desarrollo  y  crecimiento  que  queremos  para  todos  

ellas  fueran  aquellas  que  no  comparten  este  proyecto  de  nación;;  que  quisieran  que  el  país  no  creciera;;  que  quisieran  que  el  
r  

compromisos  internacionales,  estuvo  pendiente  de  los  acontecimientos  en  el  país,  incluyendo  estas  situaciones  de  violencia  en  
la  Ciudad  de  México  y  en  otros  estados.  Al   inaugurar   la  Ciudad  de   la  Salud  para   la  Mujer,  el  mandatario   reconoció  que  el  
proceso  de  transformación  en  que  entró  el  país  a  partir  de  la  aprobación  de  11  reformas  estructurales  no  satisfizo  a  algunos  

se  oponen  al  proyecto  de  nación,  pero  a  pesar  de  ello  y  a  pesar  de  estas  voces  que  al  amparo  de  quienes  sufren  dolor  y  de  
quienes  tienen  pena  enarbolan  banderas  de  violencia  y  de  protesta,  dejó  claro  que  el  gobierno  de  la  República  está  firme  en  

l  Ejecutivo  reiteró  que  su  gobierno  es  sensible  y  
solidario  con  las  familias  de  los  normalistas  de  Ayotzinapa,  y  a  través  de  la  PGR  busca  resolver  el  caso  a  plenitud.  México,  dijo  
a   sus   paisanos,   se   atrevió   a   cambiar   aprobando   las   reformas   estructurales   para   tener   una   plataforma   de   crecimiento  

  Eruviel  Ávila  Villegas  cerró  filas  

violencia.   Es   momento   de   que   todos   asumamos   nuestra   responsabilidad,   la   responsabilidad   que   nos  
principales   retos   que   enfrentamos,   hay   que   reconocerlo,   gran  parte   son  de   carácter   local,   y   los   tres   órdenes   de  Gobierno  

la  

violentos.  Algunos  grupos  que  se  han  manifestado  violentamente  con  actos  vandálicos  con  el,   interés  de  generar  desorden  
social,   como   lo   infirió   el   presidente   Enrique   Peña   Nieto,   han   emitido   en   los   últimos   días   comunicados   en   donde   llaman   a  

uno  de   los  mensajes,  el  grupo  que  se  hace   llamar  Coordinadora  de   las  sombras  deja  ver  que  ataques  a   instalaciones  en  la  
Ciudad  de  México  de  los  últimos  dí
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los  congresos,  ni  palacio  nacional  fueron  quemadas  por  infiltrados,  en  algunos  casos  ni  siquiera  por  activistas  o  por  un  grupo  
o   coordinadora,   es   el   pueblo   rompien

de   paso,   critican   a   los   medios   de   comunicaci

lucha  el  descontento,  todo  lo  contrario  se  empecinan  en  usar  su

como  humanidad  desde   la   rebelión   violenta,   espacio   fuera   y  en   contra  del  
acusan,   somos   anarquistas   y   provocadores,   pero   no   respondemos   a   ninguna   fuerza   del   poder,   entendemos   que   en   una  
sociedad  acostumbrada  al  clientelismo  y  a   la  servidumbre  personas  de  cuellos  doblados  y  miradas  gachas  y  temerosas  nos  

-Guerrillas  
Negras,  se  rechaza  el  enfrentamiento  armado,  pero  llama  a  otro  tipo  de  acciones  en  contra  de  la  economía  y  el  gobierno.  Al  
igual   que   el   primer   texto,   está   carente   de   fecha   y   un   lugar   preciso   que   los   ubique,   y   llama  a   paralizar   al   país.   (Enrique  
Sánchez,  página  web)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Luis  Raúl  González  Pérez:  En  el  entorno  de  violaciones  tan  graves  como   las  que  han  sacudido  al  país  y  dan  pretexto  a  
manifestaciones  destructivas,  lo  primero  que  advierte  el  nuevo  presidente  de  la  Comisión  Nacional  de  los  Derechos  Humanos,  
Luis  Raúl  González  Pérez,  es  que  será  un  o
y  la  dignidad  de  las  personas.  Contra  la  tradición,  anticipa  que  propondrá  al  Congreso  eliminar  la  reelección  de  titular  en  esa  

promete   trabajar   para   que   sucesos   como   los   de   Iguala   y   Tlatlaya  no   se   repitan.   Ex   subprocurador   irreprochable   del   caso  
Colosio,  puntual  sobre  Aguas  Blancas  como  primer  visitador  de   la  comisión  que  ya  preside  y  abogado  general  de   la  UNAM  
hasta  la  semana  pasada,  González  Pérez  comienza  su  gestión  tan  bien  como     
  
  (Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Otra  que   le  va  a  salir  mal  a  Cuauhtémoc  Cárdenas:  Hace  no   tanto,  el   7  de  marzo,  pregunté  aquí  ¿a  qué   regresaba  
Cuauhtémoc  Cárdenas?  El   ingeniero  había  soltado  por  aquellos   días   la   idea  de  que  podría  ser  el  presidente  del  PRD,  si   los  
perredistas  lo  postulaban  candidato  único.  Era  obvio  que  una  mayoría  en  el  partido  no  lo  acompañaría.  Cuauhtémoc  insistió  
sin  mucho  brío.  Al  final,  no  fue  candidato,  no  impidió  el  triunfo  de  Los  Chuchos  y,  lo  más  delicado,  entusiasmó  a  pocos  en  el  
PRD.  Era  lógico.  Cuauhtémoc  no  ha  tenido  gran  peso  en  el  partido  desde  sus  pronunciamientos  severos  y  pulcros  en  la  crisis  
de   los   videoescándalos,   hace  más   de   10   años.   No   pintó   en   la   era   lopezobradorista,   2003-2012.   No   ha   pintado   después.  
Incluso,  en  la  oportunidad  que  significaba  la  oposición  a  la  reforma  energética  optó  por  moverse  a  una  ostensible  distancia  
del  PRD.  ¿A  qué  viene  ahora  su  ofensiva  para  pedir  la  renuncia  del  presidente  Carlos  Navarrete,  elegido  hace  unas  semanas?  
¿Desde  qué  zona  del  partido  acusa  al  PRD  de  pérdida  de  credibilidad  y  una  grave  situación  de  postración?  En  menos  palabras,  
aparte  de   lustre,  ¿qué   le  ha  dado  Cuauhtémoc  al  PRD  en   la  última  década?  Navarrete,  por  supuesto,  me  dijo  ayer  que  no  

  
hoy  es  realmente  derrocar  a  Navarrete,  creo  que  fracasará  de  nuevo.  Dos  de  dos  en  un  año.  Dos  muy  visibles.  Mala  marca  
para  un  personaje  de  su  incontrovertible  talla  histórica.  
  
(Ciro  Gómez  López,  página  02)  
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Milenio-   
  
Hace   unas   semanas,   durante   el   largo   proceso   de   sucesión   en   la   presidencia   del   Comité   Ejecutivo   Nacional   del   PRD   que  
culminó  con  la  victoria  anunciada  de  Los  Chuchos,  vía  su  candidato  único  Carlos  Navarrete,  y  el  rechazo  a   la  propuesta  de  
Cuauhtémoc  Cárdenas  para  designar  una  opción  de  unidad  que  llevara  la  dirigencia  en  forma  interina  hasta  octubre  de  2015,  
y   transitara  así  el  proceso  electoral,  apunté  en  este  espacio  que  me  parecía  un  error  del  grupo  dominante  que  encabezan  
Jesús  Ortega  y  Jesús  Zambrano  el  apostar  al  rupturismo  y  a  una  reducción  de  su  partido.  Dije  que  veía  como  un  equívoco  
jugársela  por  el  control  de  lo  que  quedara  del  PRD,  una  de  las  tres  fuerzas  políticas  más  importantes  del  país,  al  convertirlo  
en  una  franquicia  como  hoy  lo  son  el  PT,  Nueva  Alianza,  Movimiento  Ciudadano,  el  Verde,  que  todos  tienen  un  dueño  visible  y  
las  bases  no  cuentan,  lo  único  que  pesa  es  el  presupuesto  federal,  lo  que  caiga  de  las  negociaciones  y  los  intereses  de  sus  
franquiciatarios.  Que  de  acuerdo  con  otros  perredistas,  el  sol  azteca  había  perdido  la  esencia  de  su  origen  hace  un  cuarto  de  
siglo  y  que  era  dominado  por  una  corriente,  Los  Chuchos,  en  un  esquema  donde  los  jefes  de  las  tribus,  y  no  las  bases,  eran  
quienes  decidían  y  repartían  de  acuerdo,  otra  vez  y  como  siempre,  con  sus  intereses  particulares.  Este  texto  fue  respondido,  
tanto   por   Ortega   como   por   Zambrano,   con   una   serie   de   descalificaciones,   incluso   personales,   lo   que   deja   ver   la   falta   de  
argumentos  y  el  exceso  de  intereses.  Incluso  uno  de  ellos,  Ortega,  en  la  confirmación  de  la  pobreza  de  ideas,  llegó  a  decir  
que   era   una   reacción   a   su   estrategia   contra   la   ¡reforma   energética!   Pero   ahora   que   la   crítica,   devastadora,   la   hace   el  
referente  histórico  y  fundador  del  PRD,  Cuauhtémoc  Cárdenas,   los  citados  Chuchos  responden  en  otro  tono,  cuidadoso,  vía  
Carlos  Navarrete,  pero  con  el  mismo  fondo:  no  a  dejar  el  control  del  partido.  Y  cuando  a  ellos  les  piden  la  renuncia  distraen  y  
gritan:  que  renuncie  Peña.  Y  así  seguirán  en  esa  ruta  trazada  por  Cárdenas:  de  partido  a  franquicia,  que  es  lo  que  deja.  
RETALES  
1.  NADA.  Miguel   Barbosa,   coordinador   de   los   senadores   del   PRD,   se   dijo   decepcionado  de   la   respuesta   de   Los  Chuchos.  
Declaró   que   si   bien   no   esperaba   la   renuncia   de   la   dirigencia,   sí,   al  menos,   el   reconocimiento   de   la   crisis,   profunda,   que  
atraviesa  su  partido.  Y  que  la  conclusión  de  su  Consejo  Nacional  será  como  la  del  caso  Iguala:  a  favor  de  ellos  mismos;;  
2.  QUE  NO.  Se  corrió  EL  RUMOR  del  PRD  hacia  afuera,  sobre  un  encuentro,  ayer  mismo,  entre  Cárdenas  y  Navarrete,  lo  que,  
obviamente,  no  se  dio;;  y  
3.  ANGÉLICA.  El  presidente  Peña  Nieto  dijo  ayer  que  había  pedido  a  su  esposa  que  saliera  a  explicar  la  compra  de  su  casa  
en  lo  que,  apuntó,  se  han  señalado  versiones  y  falsedades,  y  anoche  mismo  salió  Angélica  Rivera  a  explicarlo.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que   una  eventual  alianza  electoral  entre  PAN  y  PRD  para  2015  cobra  cada  vez  más   fuerza  porque,  a   las  pláticas  que  ya  
traían  las  dirigencias,  se  sumó  la  autorización  a  Ricardo  Anaya,  por  parte  de  la  comisión  permanente  panista,  para  explorar  de  
manera  formal  esa  posibilidad.  
  
Al  mismo  tiempo,  el  mando  perredista  prepara  un  análisis  de  los  estados  donde  puede  concretarse  esa  unión  de  fuerzas  y  lo  
discutirá  el  próximo  jueves,  pero  ya  ha  habido  acercamientos  claros  en  Sonora  y  Guerrero,  pese  al  rechazo  de  un  pequeño  
sector  del  perredismo.  
  
:Que  hablando  del  PRD,  los  fundadores  de  ese  partido  tendrán  una  encerrona  el  sábado  para  definir  su  postura  frente  a  la  
respuesta   de   Carlos   Navarrete,   quien   dijo   que   será   el   Consejo   Nacional   el   que   discuta   la   petición   de   renuncia   que   hizo  
Cuauhtémoc  Cárdenas.  
  
Se  reunirán  en  casa  del  ingeniero  César  Buenrostro,  Leonel  Durán,  Ifigenia  Martínez,  Porfirio  Muñoz  Ledo  y  un  centenar  de  
figuras  más  para  echar  a  andar  el  Proyecto  por  México,  que  pretende  ser  una  alternativa  democrática  para  enfrentar  la  actual  
crisis  nacional,  según  la  invitación  circulada.  
  
:Que,   por   cierto,   las   posiciones   ante   el   dirigente   nacional   Carlos   Navarrete   terminaron   por   dividirse   en   las   cámaras.   La  
bancada   de   diputados,   mayoritariamente   integrada   por   Los   Chuchos,   cerró   filas   en   contraste   con   la   posición   de   sus  
correligionarios  en  el  Senado.  
  

interna  
    
:Que   los  representantes  de   los  padres  de  familia  de   los  43  normalistas  desaparecidos  de  Ayotzinapa  se  comprometieron  a  
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recibir  al  ombudsman  Luis  Raúl  González  Pérez,  porque  desconfiaban  de  la  CNDH  que  presidió  Raúl  Plascencia  y  por  lo  mismo  
no  colaboraban  en  su  investigación.  
  
:Que   nada  mal   le   fue  en   su  gira  por  Washington  al  gobernador  de  Chiapas,  Manuel  Velasco,  quien   regresó   con  acuerdos  
económicos  y  sociales,  uno  de  ellos  en  materia  de  crecimiento  con  el  Banco  Mundial  y  el  Banco  Interamericano  de  Desarrollo.  
  
Otro   fue   con   la  OEA,   con   cuyo   secretario   general,   José  Miguel   Insulza,   consiguió   un   convenio   para   el   fortalecimiento   del  
Programa   de   Justicia   Terapéutica   y   la   realización   del   primer   Foro   Latinoamericano   de   Jóvenes   Emprendedores   de   las  
Américas.  
  
  (Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
¡Que  renuncien!:  Está  de  moda  salir  a  las  calles  a  exigir  la  renuncia  de  gobernantes  y  funcionarios.  Los  paristas  del  Instituto  
Politécnico   Nacional   pidieron   y   obtuvieron   la   destitución   de   la   directora   general,   la   doctora   Yoloxóchitl   Bustamante.  Otros  
manifestantes  exigieron  la  renuncia  del  gobernador  constitucional  de  Guerrero,  Ángel  Aguirre,  y  después  de  una  resistencia  
de  varias  semanas  el  mandatario  finalmente  pidió  una  licencia  indefinida.  ¿Se  arregló  algo  en  estos  conflictos?  Nada.  El  paro  
del  Politécnico  dura  ya  más  de  50  días  y   los  alumnos  han  perdido  el  semestre.  El  gobernador  Aguirre  fue  reemplazado  por  
Rogelio  Ortega,  un  académico  de   izquierda  de   la  Universidad  de  Guerrero,  que   tuvo   lazos   con  grupos   guerrilleros.  Ortega  
nombró  de   inmediato  como  secretario  de  Educación  al  veterano  izquierdista  Salvador  Martínez  della  Rocca,  El  Pino,  pero  el  
movimiento  de  Ayotzinapa  se  ha  negado  a  tratar  con  ellos  a  pesar  de  que  ya  ofrecieron  plazas  automáticas  a  los  normalistas.  
De  hecho,  la  situación  de  ingobernabilidad  que  se  manifiesta  en  la  impunidad  de  los  bloqueos  y  ataques  a  edificios  públicos  y  
comercios   privados   ha   aumentado   en   vez   de   disminuir   tras   la   licencia   del   gobernador.   Una   vez   obtenidas   las   primeras  
renuncias,  se  han  multiplicado  las  exigencias  para  otras.  Las  movilizaciones  del  movimiento  de  Ayotzinapa  demandan  ahora  la  
renuncia   del   presidente   Enrique   Peña   Nieto   y   del   procurador   general,   Jesús   Murillo   Karam.   En   la   UNAM   grupos   de  
encapuchados  y  de  estudiantes  piden  la  renuncia  del  rector,  el  doctor  José  Narro  Robles.  En  el  PRD,  Cuauhtémoc  Cárdenas,  
apoyado  por  René  Bejarano,  Alejandro  Encinas  y  Marcelo  Ebrard,  los  perdedores  de  la  reciente  elección  interna  del  partido,  
exigen   la   renuncia   del   nuevo   presidente,   Carlos   Navarrete.   Éstas   no   son   exigencias   de   justicia.   Son   simples   intentos   por  
obtener  cargos  políticos.  Es  un  quítate  tú  para  que  me  ponga  yo  o  para  que  se  ponga  el  que  yo  quiero.  Los  grupos  que  han  
perdido   elecciones   o   procesos   de   selección   buscan   obtener   a   través   de   las  movilizaciones   lo   que   no   consiguieron   por   los  
métodos  establecidos.  Es  el  esquema  que  utilizó  Benito  Mussolini  en  su  marcha  sobre  Roma  del  27  al  29  de  octubre  de  1922  
para  obtener  el  poder  político  que  los  italianos  le  negaron  en  las  urnas.  Yo  rechazo  las  prácticas  fascistas.  Estoy  convencido  
que,  a  pesar  de  sus  defectos,  los  procedimientos  democráticos  son  los  mejores  para  definir  cargos  de  gobierno  y  de  dirección  
de  partidos.  Para  los  puestos  de  dirección  de  universidades  públicas,  prefiero  la  selección  por  cuerpos  colegiados  académicos,  
como  la  Junta  de  Gobierno  de  la  UNAM.  En  todo  caso,  sin  embargo,  los  cargos  de  elección  popular  no  deben  ser  renunciables  
más  que  por  causa  grave,  como  lo  señalan  tanto  la  Constitución  nacional  como  la  del  estado  de  Guerrero.  Las  movilizaciones  
de   grupos  de  poder   no  deben   forzar   renuncias   ni   imponer   gobernantes.  Yo   no   voté   por   el   PRI,   pero   el   partido   obtuvo   el  
triunfo   nacional   en  una   elección   democrática   repleta   de   salvaguardas   y   considerada   limpia   por   el   IFE   y   la  mayoría   de   los  
observadores  nacionales  e  internacionales.  En  mi  ciudad  ganó  en  la  misma  elección  el  PRD  con  Miguel  Ángel  Mancera  como  
candidato.  Si  los  gobiernos  han  fallado,  los  votantes  deben  castigarlos  en  las  urnas.  De  hecho,  ya  la  aprobación  del  Presidente  
y  del  jefe  de  Gobierno  ha  venido  cayendo.  Dejar  que  los  gobernantes  sean  seleccionados  y  destituidos  no  por  el  sufragio  libre  
sino   por   movilizaciones,   bloqueos   y   agresiones   de   grupos   de   poder   es   condenarnos   a   todos   a   la   ley   del   más   fuerte.   La  
democracia  mexicana  podrá  tener  todos  los  males  que  uno  quiera,  pero  los  golpes  fascistas  no  ayudarán  a  resolverlos.ç  
Belarús  
No  es  Bielorrusia.  En  1991  el  Estado  notificó  a   las  Naciones  Unidas  su  cambio  de  nombre  para  adoptar  el  de  Belarús,  que  
refleja  su   idioma  y  tradiciones  y   lo  separa  de  Rusia.  Las  Naciones  Unidas  utilizan  desde  entonces  el  nombre  de  Belarús  en  
español  para  ese  país.  Pero  los  comentaristas  deportivos  no  se  han  enterado.  
    
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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Excélsior-   

Ayer  el  Presidente  anunció  que  su  esposa  esclarecerá  todo  lo  relacionado  con  la  casa  privada  de  la  familia  Peña  Rivera.  En  
realidad  son  dos  propiedades:  una,  sobre  avenida  Palmas,  que  le  dio  Televisa  a  Angélica  Rivera,  y  otra,  sobre  Sierra  Gorda,  a  
espaldas  de  la  primera,  que  está  a  nombre  de  una  inmobiliaria  propietaria  de  una  de  las  constructoras  más  beneficiadas  del  
gobierno   del   Estado   de   México,   cuando   Peña   era   gobernador,   y   ganadora   de   la   licitación   del   tren   México-Querétaro,  
posteriormente  cancelada.  Ambas  casas  serían  propiedad  de  la  primera  dama.  La  segunda  fue  construida  por  el  reconocido  
arquitecto  Miguel   Ángel   Aragonés   y,   según   el   vocero   presidencial,   Rivera   la   habría   adquirido   en   enero   de   2012   pagando,  
previa  firma  del  contrato,  un  enganche  de  30%  del  precio  pactado;;  el  resto  lo  seguiría  pagando.  Este  caso  naturalmente  ha  
despertado  muchas  dudas  y  sospechas.  Y  qué  bueno  que  así  sea  porque  en  una  democracia  las  propiedades  privadas  de  los  
gobernantes  deben  estar  sujetas  al  escrutinio  público.  Desconozco  lo  que  va  a  decir  Rivera  para  esclarecer  el  origen  de  sus  
propiedades.  Lo  que  esperamos  es  una  respuesta  clara  y  contundente  que   le  permita  al  gobierno  contar  con  la  credibilidad  
necesaria   para   sacar   adelante   una   agenda  de   combate   a   la   corrupción   y   vigencia   del   Estado  de  derecho.  Quizá   la   familia  
presidencial  nunca  pueda  sacudirse  del  todo  este  escándalo,  pero  sí  podría  minimizar  el  efecto  negativo  en  la  opinión  pública.  
En  este  sentido,  creo  que  el  mensaje  de  la  primera  dama  debería  contener  cinco  elementos:  

1.  Explicación.  Una  narrativa  que  nos  permita  entender  por  qué  Televisa  le  regaló  una  casa  a  Angélica  Rivera  y  por  qué  ella  
luego  compró  la  lujosa  mansión  adyacente  a  una  inmobiliaria  propiedad  de  un  constructor  del  Estado  de  México,  justo  cuando  
su  esposo  estaba  en  campaña  presidencial.  
  
2.  Pruebas.  La  narrativa  tiene  que  estar  acompañada  de   la  evidencia  empírica  de  que  todo  se  hizo  conforme  a   la   ley  y  a  
precios  de  mercado.  Que   se   firmaron  contratos  y   cheques;;  que   se  pagaron   todos   los   impuestos   respectivos  e  hicieron   los  
traslados  de  dominio  notariados;;  que  Rivera  cuenta  con  los  recursos  suficientes  para  haber  pagado  el  enganche  de  la  casa  de  
Sierra  Gorda  y  el  flujo  de  efectivo  para  seguir  sufragando  las  mensualidades;;  que  sí  las  ha  pagado.  En  fin,  la  primera  dama  
debe  presentar  los  documentos  que  sustentan  la  historia  de  que  no  se  cometió  ninguna  ilegalidad.  
  
3.  Reconocimiento.  Admitir  que,  si  bien  a  lo  mejor  no  se  violó  la  ley,  se  ve  muy  mal  que  la  esposa  de  un  político  reciba,  por  
un   lado,  donaciones  de  una  empresa   concesionaria  de   televisión  abierta   y,  por  el   otro,   compre  una   casa  a  un   constructor  
beneficiado  por  su  esposo.  Aceptar  que  eso  no  es  ni  correcto  ni  sensato;;  que  eso  despierta  sospechas  de  posibles  conflictos  
de  interés  que  pueden  tener  un  efecto  negativo  en  la  imagen  del  Presidente  y  su  gobierno.  
  
4.   Perdón.   Este   reconocimiento   inevitablemente   debe   llevar   a   ofrecer   una   disculpa.   No   sé   por   qué   pero   los   políticos   en  
México   son  muy   refractarios   a   pedir   perdón.   Es   un   error   porque   a   la   gente   le   gusta   que   alguien   reconozca  un   error   y   se  
excuse  por  él.  La  opinión  pública  reconocería  el  coraje,  valentía  y  honestidad  de  la  primera  dama  si  ofrece  una  disculpa.  
  
5.  Consecuencia.  Todo  lo  cual  me  lleva  al  último  elemento:  harían  muy  bien  el  Presidente  y  su  esposa  en  deshacerse  de  por  
lo  menos  la  segunda  propiedad  que  les  vendió  Grupo  Higa,  de  Juan  Armando  Hinojosa  Cantú.  Anunciar  que  ella,  para  que  no  
haya  dudas  sobre  la  honestidad  de  su  marido,  venderá  la  casa.  Incluso,  si  se  quiere  ser  un  poco  más  agresivo,  que  donará  el  
dinero  producto  de  la  venta  a  una  institución  de  beneficencia  como  la  Cruz  Roja.  
  
Un  mensaje  de  este  tipo  sería  contundente  y  audaz.  Es  lo  que  estamos  esperando  porque  es  lo  que  necesita  el  gobierno  de  
Peña  para  empezar  a  salir  del  atolladero.  De  lo  contrario,  si  se  trata  de  justificar  algo  sospechoso  con  una  historia  enredada,  
sin  pruebas  y  sin  reconocer  que  esto  se  ve  mal,  pues  la  sombra  de  la  Casa  Blanca  pesará  mucho  en  lo  que  resta  del  sexenio.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)    
El  Universal-   
  
Se  cancela  el  desfile  del  20  de  Noviembre  
Anoche  comenzó   la  comunicación  a  varios  de   los   invitados  al  desfile  del  Aniversario  de   la  Revolución  para   informarles  que  
sería  cancelado,  nos  comentan.  Sin  mayores  explicaciones,  el  gobierno  federal  sólo  informó  que  la  ceremonia  de  ascensos  del  
Ejército   y   la   Armada   se   realizaría   en   el   campo  Marte.   Algunos   de   los   invitados   comentan   que   por   dura   que   parezca   esta  
decisión,  resulta  un  acto  de  prudencia  ante  la  actual  situación  que  vive  el  país.  La  decisión,  nos  hacen  notar,  se  da  además  en  
el  contexto  de  las  declaraciones  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  en  las  que  habló  de  la  posibilidad  de  que  algunos  grupos  
estén  realizando  actos  de  violencia  con  el  fin  d   
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El  secretario  de  Hacienda  partidista  
El  que  pinta  para   ser  el   secretario  de  Hacienda  de   los  partidos  es  el   consejero  presidente  del   Instituto  Nacional  Electoral,  
porque  el  PRI  y  el  PRD  quieren  que  Lorenzo  Córdova  lleve  las  chequeras  para  las  elecciones  de  2015.  Para  evitar  el  ingreso  
de   recursos   ilícitos   y   futuras   impugnaciones   sobre   los   gastos   de   campaña,   los   representantes   priístas   y   perredistas   se  
acercaron  a  la  Comisión  de  Fiscalización  para  plantear  la  posibilidad  de  que  sea  la  autoridad  electoral  la  que  haga  los  pagos  

didatos  bajo  sospecha.  
  
CARLOS  NAVARRETE  

  
Andaban  como  quien  se  pone  una  vacuna  contra  la  realidad  y  argumentaban  que  el  caso  del  ex  alcalde  de  Iguala  José  Luis  
Abarca  había  pegado  en  la  percepción  negativa  del  partido,  pero  que  el  reparto  de  los  golpes  también  había  tocado  a  Andrés  
Manuel  López  Obrador  y  al  PAN.  Así  andaban   la  semana  pasada  Los  Chuchos,   Jesús  Ortega,  Jesús  Zambrano  y  Guadalupe  
Acosta  Naranjo,   con  el   soporte  de  algunas  encuestas  que  no   tocaban   los  niveles  electorales  del  PRD,  nos   cuentan.  Y,  por  
supuesto,  no  esperaban  en  ese  momento  un  diagnóstico  tan  duro  como  el  que  restregó  el  ingeniero  Cuauhtémoc  Cárdenas  el  
domingo   al   dirigente   del   partido,   Carlos   Navarrete,   a   quien   pidió   presentar   su   renuncia.   Cada   cual   en   su   mundo,   nos  
comentan.  
  
No  caben  venganzas  políticas  
Muy   fuerte   fue   el   regaño   que   recibieron   por   parte   del   jefe   del   Gobierno   del   DF,   Miguel   Ángel   Mancera,   el   procurador  
capitalino,  Rodolfo  Ríos,  y  el  secretario  de  Seguridad  Pública,  Jesús  Rodríguez  Almeida,  por  las  actuaciones  de  su  personal  el  
sábado   en   Ciudad  Universitaria,   nos   comentan.   Cuando   uno   u   otro   han   incurrido   con   anterioridad   en   errores,   don  Miguel  
Ángel  les  ha  llamado  la  atención.  Sin  embargo,  la  reprimenda  del  pasado  fin  de  semana  fue  de  antología,  nos  relatan.  Y  ayer  
que  vino  la  crítica  del  gobierno  federal  al  gobierno  de  Mancera,  quizá  la  primera  pública  en  casi  dos  años,  fue  explicable  la  
molestia  del  jefe  de  Gobierno  por  la  falta  de  prudencia  de  su  procuraduría  y  su  policía  preventiva.  
MIGUEL  ÁNGEL  MANCERA  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
¿AGUANTARÁ  el  PRD  un  trancazo  como  el  de  la  renuncia  de  Cuauhtémoc  Cárdenas?  Esa  es  la  pregunta  que  se  hace  más  de  
un  perredista.  
  
EN  ESTRICTO  SENTIDO  al  partido  no   le  afecta  que  se  vaya  un  militante  más.  Pero,   ¡ay,  caramba!,  el   chiste  de   los   líderes  
morales  es,  precisamente,  su  peso  moral.  
  
Y  QUE  el  fundador  del  partido  se  vaya  azotando  la  puerta  por  el  mal  manejo  de  su  dirigencia  no  le  deja  mucho  margen  de  
rubor  a  Los  Chuchos.  
  
EL  DESCONTÓN   le   cae   en   el   peor  momento   a   la   dirigencia   perredista,   pues   enfrenta   un   negro   panorama  en   las   urnas   el  
próximo  año,  dado  el  alejamiento  de  los  sectores  más  radicales  de  su  electorado.  
  
SIN  EMBARGO,  al  mismo  tiempo,  el  propio  Cárdenas  se  está  arrinconando  a  sí  mismo  hacia  la  puerta  de  salida.  
  
SU   RECLAMO   fue   tan   claro   y   brutalmente   directo   que,   al   recibir   una   respuesta   más   bien   burocrática,   no   se   ve   cómo   el  
michoacano  podría  aceptar  quedarse.  Y  ahí   entra   la   otra  pregunta:   ¿aguantará  Cárdenas  el   trancazo  de   salir   del  PRD?   La  
respuesta  se  sabrá  el  próximo  sábado.  
  
HAGAN  SUS  APUESTAS  que   la   ruleta  de   cargos  públicos   comienza  de  nuevo.  Esta   semana   salen   las   convocatorias  para   la  
Fiscalía  Especializada  en  Delitos  Electorales  y  la  nueva  Fiscalía  Anticorrupción.  
  
EN  EL  PRIMER  CASO,  será   interesante  ver  si   los  senadores   le  dan  un  perfil  netamente  policiaco  o,  al  menos,   judicial;;  o  si,  
como  ya  es  costumbre,  ponen  al  frente  a  alguien  dócil  y  agradecido.  
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POR  LO  QUE  se  refiere  al  organismo  anticorrupción,  hay  quienes  creen  que  ahí  podría  quedar  Mauricio  Farah,  luego  de  que  
llegó  a  la  final  por  la  CNDH  y  perdió  por  un  pelito  de  puma  ante  Luis  Raúl  González  Pérez.  
  
PERO,  BUENO,  no  hay  que  adelantar  vísperas  porque  son  muchos  los  tiradores  y  tan  pocos  los  cargos.  
  
ES   INTERESANTE   que   Ricardo   Anaya   haya   reaccionado   rápido   al   exigirle   a   Édgar   Borja   que   dejara   su   curul   tras   los  
señalamientos  de  corrupción  en  su  contra.  
  
SE  SABE  que  la  orden  para  que  el  asambleísta  pidiera  licencia  provino  del  CEN  panista,  pues  Mauricio  Tabe  y  Federico  Döring  
nomás  no  daban  color.  
  
AUNQUE   si   de   verdad   es   en   serio   que   no   se   solapará   a   nadie,   ¿por   qué   no   de   una   vez   en   la   ALDF   se   le   finca   juicio   de  
procedencia  a  Borja  a   fin  de  que  pierda   formalmente  el   fuero?  Eso   le   facilitaría  mucho   las  cosas  a   la  po
requerirlo.  
  
A  LOS  QUE  les  salió  carísimo  el  moche  fue  a  los  diputados  de  Jalisco,  o  mejor  dicho,  a  los  ciudadanos.  
  
RESULTA  QUE  hace  cinco  años,  el  Congreso  jalisciense  contrató  una  consultoría  para  recuperar  dinero  supuestamente  pagado  

  
  
EL   ALTO  MONTO   de   los   honorarios   del   despacho,   a  más   de   uno,   hace   sospechar   que   hubo   tajada   para   quien   otorgó   el  
contrato  por  el  cual,  ahora,  las  arcas  jaliscienses  deberán  desembolsar  entre  58  y  100  millones  de  pesos.  
  
EL  COLMO  de  esta  historia  es  que,  hasta  donde  se  sabe,  el  Poder  Legislativo  jamás  recuperó  un  solo  peso,  pero  igual  tendrá  
que  pagar  el  cuentón.  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio                                                                                                                                                        Criterio  

  
  

                       

  


